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УЛУЧШИТЬ ОРГАНИЗАЦИЮ ТРУДА 
НА УБОРКЕ, ПОВЫСИТЬ ТРУДОВУЮ 

АКТИВНОСТЬ КОЛХОЗНИКОВ
Наступил самый напряжеяный, сазгай 

ответственный период хлебоуборочной 
вамлаЕии. Интересы увеличенил валового 
сбора зерна, сохранения урожая от по
терь, досрочного выполнения плана хле
бозаготовок требуют решительного уско
рения текпов уборочных работ в колхозах 
области.

В эти jHH, как ниуйогда, важно четко ор. 
ганизовать труд колхозников, добиться 
активного участия в работе каждого чле
на сельхозарте.ти. Бак правило, успеха на 

i  уборке урожая и хлебозаготовжах добнва- 
• вугся те колхозы, где правильной ор

ганизации труда, укреплению трудовой 
диспиштины колхозников уделяется повсе
дневное и серьезное внимание. Об этом 
красноречиво говорит опыт передовиков 
уборки угрожая.

^лхоз имени Сталина, Асиновского 
района, в нынешнем году за 7 рабочв.х 
дней провел теребление льна на площади 
260 гектаров, досрочно, к 25 августа, 
рассчитался с государством по хлебопо
ставкам, быстрыми темпами ш*дет уборку 
урожая. Одновременно с уборкой хлебов 
вдесь ведется обмолот и расстил льна. 
Каждый член артели закреплен за опреде
ленным участком производства и трудит
ся с полным напряжением сил.

Благодаря правильной расстановке ра
бочей силы, четкой организации груда, 
высокой трудовой дисциплине, хорошему 
использованию имеющейся техники ус
пешно ведут уборку урожая, досрочно 
справились с выполнением обязательств 
перед государством по хле^поставкам 
колхозы «Комсомолец», Асиновското рай
она, имени Сталина, Тутанского района, 
лмеяв Воропгилова, Томского района, и ряд 
других. Руководители этих артелей сде- 
ла-'1и практические выводы из указаний 
сентябрьского Пленума ЦК КПСС о то.м, 
что активное участие всех колхозников в 
общественном производстве — важнейшее 
условие подъема артельного хозяйства.

Однако во многих колхозах области

f  жатва хлебов сильно затянулась, графи
ки хлебозаготовок не выполняются, глав
ным образом, потому, что на полях не 
создано толжнпго трудового напряжения. 
Нередки случаи, когда из-за необеспечен
ности людьми, транспортом простаивают 
комбайновые агрегаты, когда часами рас
трачивается впустую драгоценное время 
из-за нераспоря.тительности, долгих сборов 
на работу, дальних переходов на ночеяку, 
плохой организации общественного пита
ния. Объясняется это тем, что далеко не 
все руководители колхозов и МТС, пар
тийных и сельскохозяйственных органов 
уделяют серьезное внимание орга1Низа- 
щш труда колхозников и механизаторов.

Плохо организован труд на уборке уро
жая в сельхозартели «Красный Октябрь», 
Томского района. Из-за нераспорядитель
ности правления колхоза многие колхоз
ники поздно выходят на работу и рано 
возвращаются домой. Бригадиры поле
водческих бригад колхоза не заботятся о 
правильном учете труда колхозников; 
нередки случаи, когда трудодни начисля
ются с опозданием. Естественно, что про
изводительность труда колхозников на
уборке урожая очень низка. Здесь плохо 
используется сушильное хозяйство. На'

1 сентября в колхозе убрано лишь 43  
процента хлебов, ав(густовский графив 
хлебосдачи сорван. Правление колхоза не 
предпринимает решительных мер к тому, 
чтобы поднять активность колхозников, 
обеспечить быстрейшее окончание убороч
ных работ.

Отсутствует должное трудовое напря
жение, твердый распорядок дня на уборке 
в колхозе имени Молотова, Бакчарского 
района. Многие колхозники артели не 
участвуют в общественном труде, не вы
рабатывают установленный минимум тру
додней. В колхозе запущен учет труда. В 
результате уборка урожая здесь идет край, 
не медленно.

В колхозах имени Ворошилова, имени 
Молотова, Шегарского района, из-за пло
хой организации труда колхозников часто 
и подоуТгу простаивают комбайны. Подоб
ные факты имеются также в отдельных 
колхозах КожевнЕвовското, Молчановского 
и других районов. *

Интересы дела требуют, чтобы руково
дители колхозов и МТС навели должный 
порядок в организации труда колхозников 
на уборке урожая, обеспечили активное 
участие каждого колхозника и колхозни
цы в общественном труде.

Партийные и советские работники обя
заны помочь правлениям колхозов реши
тельно улучшить организацию труда на 
уборке, укрепить трудовую дисциплину, 
добиваться повышения производительно
сти труда колхозников.

Промышленные предприятия и учреж
дения, учебные заведения городов обла
сти направили для помощи колхозам в 
уборке урожая ^льшую группу рабочих, 
служащих, студентов. Посланцы городов 
прилагают все силы к тому, чтобы как 
можно скорей убрать с полей урожай, не 
допустить его потерь.

Однако у отдельных руководителей 
колхозов приезд людей из города поро
дил самоуспокоенность. Положившись 
целиком на горожан, они махнули рукой 
на работу с колхозниками, подчас не при
влекают их к участию в общественном 
труде. Правильно использовав помощь го
рожан. обеспечив каждого из них постоян
ной работой, необходимо в то же время 
добиваться всемерного повьпиения тру
довой активности колхозников, использо. 
вать все силы артелей для быстрейшего 
завершения уборки урожая, досрочного 
выполнения плана хлебозаготовок.

Производственная активность сельских 
тружеников находится в прямой зависи
мости от уровня партийно-политической 
работы. Коммунисты и комсомольцы де
ревни призваны воспитывать у колхозни
ков и работников МТС сознательное отно
шение к труду, в своим обязанностям. 
Только при этом условии мы сможем ре
шить ответственные задачи, поставленные 
перед колхозами нашей КоммунистичесЕСой

Вчера колтев ияени Коларова, Томского 
района, выполнил годовой план хлебозаго
товок. Государству сдано более 2.000 
центнеров зерна. Еожозакки ведут сдачу 
з£8ша свеюх плана.

Выполнил план хлебозаготовок колхоз 
«Передовик».

Заканчивает выполнение плана хлебо
заготовок колхоз «Пламя».

ШБГАРБА. (По телефону). Первенство

в соревновании колхозов района за до
срочное выполнение плана хлебосдачи за
нимает колхоз «К но-вым победам». Он 
выполнил годовой план хлебозаготовок на 
90 процентов, сдав государству свыше 
11.500 центнеров зерна. План поставок 
ржи колхоз перевьшолнил почти в три 
раза.

В ближайшие-день — два колхоз завер
шит вьшолыение плана хлеиозагот-овов.

Теребление и обмолот льна 
затягиваются

"iK ir

ЛУЧШИЕ КОМБАЙНЕРЫ ОБЛАСТИ

В этом году колхозы Кривошеанского 
района посеяли 2 .2 0 0  гектаров льна. 
Своевременная и без потерь уборка этой 
ценной технической культуры принесет 
колхозам большой доход, укрепит их эко- 
номдгческое положение, резко повысит 
стоимость трудодня.

Передовые колхозы района, наряду с 
уборкой зерновых культур, позаботились 
и о своевременной у^рке льна. Колхоз 
имени Ленина, где председателем тов. 
Журавлев, первым в районе закончил 
уборку льна на площади 205 гектаров и 
сейчас тремя льномолотилками ведет его 
обмолот. Обмолочено 130 гектаров льна. 
Колхоз сдал государству первые 35 цент
неров льносемян и усиливает их вывозку.

Хорошо работают в этом колхозе льно
водческие звенья тт. Прокопонко, Волко
ва, Герасимовой, Анпсеня. Звеньевой по 
льну т. Волков сам работает машинистом 
льномолотилки и заканчивает обмолот 
льна на своем участке. О быстрейшем 
обмолоте и сдаче льносемян беспокоятся и 
правление артели, и колхозники, и сель
ский Совет.

В сельхозартели «Ясный путь» звено 
тов. Храпова обмолотило 25 гектаров и 
начало сдавать государству льносемена. 
Ведет обмолот льна колхоз имени Ждано
ва.

Однако в целом по району дело с убор
кой и обмолотом льна обстчшт неблаго
получно. В колхозах до сих пор не выте
реблено еще 60viee 150 гектаров льна.

Отдельные руководителБ колхозов про. 
являют безответственное отношение к 
уборке льна. В колхозе имени Калинина

посеяно 312 гектаров льна, из которых 
1 2 0  семеноводческих, но вытере^емо 
только 250 гектаров. Очень медленно и 
неорганизованно в этом колхозе идет 
скирдование льна, а обмолот его еще и 
не начинался.

В сельхозартели имени Маленкова из 
260 гектаров льна убрано только 2 0 0 . 
Теребление ведется крайне медленно. В 
колхозе имени Молотова на корню еще 
стоит 30 гектаров льна, но председатель 
колхоза тов. Корнеев уже несколько дней 
не посылает на теребление льна ни одно
го человека. К обмолоту льва ни один из 
этих колхозов еще не приступил. Дьдо- 
теребилкя тоже стоят без дела.

Руководители Кривошеинской и Рьвба- 
ловской МТС гг. Ёньшин и Абраменко не 
побеспокоились о своевременной подготов
ке льномолотилок, а сейчас дело с обмо
лотом льна крайне усложнилось п затя
гивается. Колхозы имени Вахитова, имени 
Кагановича и другие давно закончили те
ребление льна, но не могут начать его 
обмолот из-за неподготовленности молоти
лок. Кривошеинская МТС только что при
ступила в ремонту льномолотилок. Из 
980 гектаров убранного в колхозах зоны 
этой МТС льна обмолочено только 124 
гектара. Почти такое же положение в зо
не Рыбаловской МТС. В Еривошеинском 
районе из 7 сложных льномолотилок ра
ботают только 3, а остальные 4 еще не 
отремоитированы.

Необходимо быстрее закончить теребле- 
вше льна и обмолот, успеть разостлать 
всю льносоломку, больше сдать государ
ству льнопродукции.

В. ФЕДОРОВ.

Первые шаги

Колхозники и механизаторы МТС обла
сти! Выше трудо-вое напряжение на уборке 
урожая! Приложим все силы к тому, что
бы выращенный урожай был убран с по
лей в ближайшее время и без потерь! 
Досрочно рассчитаемся с государством по 
хлебопоставкам! Дадим больше хлеба сверх 
плана! '

Колхозы и совхозы Мордовской АССР досрочно 
выполнили план хлебозаготовок

ммто-тргкторных сташщй я совховов, спещгалвсты 
сель.лою хозяйства Мордовской АССР, выполняя исторические решения партии и 

увеличению производства зерна и других сельскохозяйственных 
продуктов, широко развернув социалистическое соревнование за достойную встречу 

KoMjĵ j-нистической партии Советского Союза, в текущем году вырастили 
хоро^й урожаи и досрочно выполнили государственный план хлебозаготовок па 
1U1 ,/ процента. Подсчитав свои возможности, ко.тхоэы республики воялл на себя 
обязательств-) сдать государству сверх плана 2,5 миллиона пудов хлеба.
1 л А республики выполнили государственный план заготовок сена на104,2 процента.

В настоящее время колхозники, работники МТС и совхозов трудятся над тем, 
чтобы в блпжай)пие дни закончить сев озимых культур, быстрее завершить уборку 
урожая зерновых, махорки, конопли, кукурузы, сахарной свеклы и обеспечить вы
полнение планов заготовок и закупок всех сельскохозяйственных продуктов. В те
кущем rojjy колхозы полностью обеспечат себя высококачественными семенами зер- 

“г^хнических культур и картофеля на всю площадь весеннего сева 
19эб года, создают общественные фонды и значительно увеличат выдачу на тру
додни колхозникам хлеба и денег.

Борясь за практическое выполнение решений январского Пленума ЦК КПСС об 
увеличении прош-'водства прод>тстов животноводства, колхозы п совхозы республики 
на значительных площадях вырастили хороший урожай кукурузы, построили си
лосные сооружения на 815 тысяч тонн, в том числе облицованных на 315 тысяч 
тонн.

В настоящее время проводятся работы по уборке н силосованию кукурузы, за
готовке других кормов с тем, чтобы обеспечить весь общественный и личный скот 
колхозников необходимым запасом грубых п сочных кормов.

Большую помощь колхозам, МТС и совхозам в проведении сельскохозяйствен
ных работ оказывают рабочие и служащие предприятий и учреждений республики. 
Учитывая, что впереди предстоит большая и напряженная работа по вьшолнению 
директив партии п правительства по дальнейшему подъему сельского хозяйства, 
колхозники, работники МТС и совхозов Мордовской АССР еще шире развертывают 
социалистическое соревнование за успешное завершение всех сельскохозяйственных 
работ, за достойную встречу XX съезда Коммунистической партан Советского Союза.

Ежегодно наш колхоз сеет значительное 
количество льна. Однако дохода от него 
мы до оих пор не получали, потому что 
по-настоящему о развитии льноводства не 
заботились. Посевы льна были обезличе
ны, правление колхоза и бригадиры поле
водческих бригад все внимавие уделяли 
зерновым. Получалось так: посеем лен. к 
зиме кое-как его уберем, всю зиму до вес
ны об.молачнвасм, а льносоломку уже не
когда обрабатывать, так и остается она 
лежать в кучах, под открытым небом. 
Много таких куч испорченной льносолом- 
кя лежит на наших полях.

Нынче правление и партийная органи
зация нашего колхоза изменили свое от
ношение к льноводств1у. Эту отрасль хо
зяйства решено сделать высокодоходной.

Весной в колхозе было создано по
стоянное льноводческое звено из 14 че
ловек. Мне поручили руководить им. По- 
сея.ти мы более 60 гектаров льна. Меха
низаторы Молчановежой МТС хорошо обра. 
ботали почву, высококачественно провел.ч 
сел. Лен почти по всей площади вырос 
густым и высоким.

Уборку урожая провели нынче за 13 
рабочих дней. — случай, невиданный в 
практике нашего колхоза. Основную часть 
посевов вытеребил льнотеребильщик тов. 
Демин. Члены же звена были в основиом 
заняты вязкой снопов. Случаи, когда кто- 
нибудь из колхозников не вьшолнял нир- 
мы, были очень редки. На тереблении 
льна вручную особенно хорошо работала 
тов. Ф. Сту'делок. на вязке льна—iH. Кото, 
ва, Ф. Сержантова. А. Пешкова, Ф. Сне- 
гирькова, А. Чупу’рова и другие.

С тереблением льна мы управились не
плохо, надо бы сразу начинать молотить 
его, но оказалось, что правление артели

I не послало своевременно в МТС человека, 
чтобы он освоил льномолотилку, подгото
вил ее к работе. Пока судило да рядили, 
время ушло. Машина стоит на усадьбе 
МТС, в колхоз ее не везут. Видим мы, 
что дело плохо, неровен час и без моло
тилки можем остаться, опять лен зимой 
будем молотить.

— Поезжай. — говорят мне члены 
эвена, — привези машину.

Так я и сделала. Привезла в колхоз ма
шину, поставила ее, а работать некому. 
Тогда послали из МТС маШ1Инистом 

Фех, он ее просмотрел, что нужно от
регулировал. Пока ГОТОВИ.1И машины, чле
ны звена заскирдовали больше 30 гекта
ров льна. С5ейчас молотьба идет успешно, 
но плохо то, тго не хватает транспорта 
для подвозки снопов с полей, где лен 
не заскирдован. Чтобы машина работала с 
полной нагр̂ -зкой, приходится брать лен 
из кладки. С каждого гектара обмолочен
ного льна получаем в среднем по 4 цент
нера семян. 0TC, конечно, значительно 
меньше, чем получают передовые звенья, 
но мы считаем, что для начала это непло
хо.

Одновременно с обмолотом льна ведем 
расстил соломки. На этой работе заняты 
ежедневно 4—5 человек. Как только за
кончим .молотьбу, переключим на расстил 
льносоломкп все звено. Д̂ тлаем всю льно
соломку нынешнего урожая обязательно 
расстелить в сентябре. Такая возмож
ность у нас есть, если правление артели 
•по.может нам с транспортом. Будет я в 
нашем ко.тхозе лен одним из основных 
источников дохода.

Е. НЕЧАЕВА, 
звеньевая по льну колхоза «Страна 

Советов», Молчановского района.

На снимке: колйайнер Чдишнской МТС Н, С. Кашеутов.
Фотх) А. Лугавцовой.

Маждая мипута на счету
Нынче я обязался убрать на своем 

комб;)йне 700 гектаров хлебов, намолотить 
10.500 центнеров зерна. Обязательство 
большое. Чтобы выполнить его успешно, я 
хорошо отрезюнтнровал свой комбайн, щю- 
извел на нем некоторые усовершенствова
ния.

Соломоэлеватор в нижней части я сое
динил с соломотранспортером. В нижней 
части соломоэлеватора установил решет
ку. Сквозь нее зерно, которое раньше уио. 
силось в солому, просыпается па скатную 
доску и поступает на решето 1 -й очистки. 
Это усовершенствование помогло мне лик
видировать отход зерна в солому. Теперь, 
убирая хлеб на любой скорости, я уверен, 
что потерь зерна у меня нет.

Дv̂я лучшего щй)трясания соломы я вы
носил в молотилке малый соло.моту)алс. 
портер, вместо него поставил два бите
ра — четырехпрутковый и игольчатый. 
Был сделан ряд других усовершенствова
ний на комбайне по методу 3. А. Ходорен. 
ко.

Усовершенствования на комбайне помо
гают работать высокопроизводительно, не 
допускать потерь зерна.

Работаю я на полях 4-й полеводческой 
бригады колхоза «Путь Ленина». Кожев- 
никовекого района. До начала уборки тща
тельно продумал маршрут своего агрегата 
с тем. чтобы делать как можно меньше 
холостых переездов. К выборочной уборке 
озимой ржи приступил 1 августа. Рожь 
сильно полегла, уорграть ее было труд
но. но коллектив нашего агрегата еже
дневно перевыполнял нормы. Сейчас уби
раю шпеницу. Каждая минута рабочего 
времени на счету. Агрегат работает с 
7— 8  часов утра и до 1—2 часов ночи.

Убираю за день по 15—18. а в отдель
ные дни — по 20 — 25 гектаров хлебов. 
Всего к 1 сентября убрал 377 гектаров 
хлебов и намолотил 5.023 центнера зерна.

Хорошим моим помощником является 
шту|рвальный Афанасий Дементьев. До на
чала работы мы производим технический 
уход. щ)0ве|ряеа и смазываем рабочие 
узлы машины, подтягиваем крепления. 
Чтобы не останавливать комбайн во вре
мя обеденного перерыва, подменяем друг 
друга.

Для отвозки зерна от комбайна правле
ние колхоза выделило грузовую автома
шину-самосвал’ Колхозный шофер Ми
хаил  ̂AlycHH хорошо управляется с от
возкой зерна. Вшрузка зерна производит
ся на ходу. За счет этого экономим по 
2—3 часа рабочего времени в день.

Вьцработка нашего агрегата могла бы 
быть более высокой, если бы не подводи- 
•ти тракторы, буксирующие комбайн. Ди
рекция МТС закрепила за нашим комбай
ном 2 трактора — ДТ-54 и HATH, 
однако техническое обслуживание их по
ставлено плохо. Тракторы часто выходят 
из строя, и мы вынуждены простаивать.

Есть у нас претензия и к правлению 
колхоза «Путь Ленина». Не беспокоится 
оно о хорошей организации общественно
го питания для членов агрегата. Кормят 
нас однообразно, невкусно. Не раз я об
ращался с этим вопросом к членам прав
ления колхоза, но мер никаких не при
нято.

Коллектив нашего агрегата приложит 
все силы к тому, чту̂ ы успешно выпол- 
нигь свое обязательство.

Н. КАШЕУТОВ, 
комбайнер Чипинской МТС,

ОБЯЗАТЕЛЬСТВО ВЫПОЛНЕНО ДОСРОЧНО
^  БАКУ, 2 сентября. (ТАСС). Коллектив 
девятого промысла управления «Орджони
кидзенефть» досрочно выполнил свое годо- 
вое обязательство по добыче сверхплало. 
вого горючего.

На этом промысле эксплоатируются 
только глубокие скважины, жидкое топли.

во зачастую добывается с гл>"бины в че
тыре тысячи метров и больше. Кислотная 
обработка призабойных зон скважин, при
менение метода форсировадного отбора 
жидкости позволили на многих буровых 
увеличить откачку иефти в два—четыре 
раза.

За 10 тысяч рублей дохода с натдого гектара посева льна
Для раэв1ития льноводства в колхозах 

зоны Коломинской МТС имеются богатей
шие условия. Почвы и к.тимат позволяют 
ежегодно получать высокие урожаи льно- 
соломки и льносемян, добиться благодаря 
этому резкого повышения доходности этой 
отрасли хозяйства. К сожалению, в преды
дущие годы богатые возможности для раз
вития льноводства и укрепления на этой 
основе финансового положения колхозов у 
нас использовались плохо. Руководители 
колхозов не уделяли должного внимания 
развитию льноводства, относились к нему 
как к второстепенной отрасли хозяйства.

В последние три года, особенно после 
выхода в свет решений сентябрьского Пле
нума ЦК КПСС, отношение к льноводству 
резко изменилось. В большинстве колхозов 
были созданы постоянные звенья по выра
щиванию льна. Партийные организации 
МТС и колхозов, дирекция МТС и отравле
ния сельхозартелей стали систематически 
работать с льноводами. Дирекция МТб 
обязала каждого агронома проводить с 
льноводами семинары по изучению агро
техники возделывания льна. Такие семи
нары стали регулярно проводиться в каж. 
дом ко.тхозе. Ежеквартально в МТС стали 
проводиться также межколхозные совеща- 
яля льноводов, на которых обсуждаются 
итоги работы за предыдущий перпод. 
вскрываются недостатки, намечаются ме
роприятия по устранению их. Передовые 
льноводы рассказывают на этих совеща
ниях об опыте своей работы. На послед
них двух совещаниях, например, с обстоя, 
тельными рассказами о своей работе йы- 
гтуппли звеньевые по льну тов, Клещев- 
ская и тов. Лацис.

Регулярно подводятся итоги сорев
нования льноводов. Льноводам, добившим
ся лучших результатов в борьбе за даль
нейший подъем этой отрасли хозяйства,

вручается переходящее красное знамя. В 
первом квартале нынешнего года, напри
мер, переходящее знамя удерживали льно
воды колхоза имени Дзержинского. Во 
втором квартале его отвоевали льноводы 
колхоза имени Я̂ данова.

Эти мероприятия в значительной степе
ни содействовали улучшению развитая 
льноводческого хозяйства в сельхозартелях 
зоны МТС. Одновременно с расширением 
посевных площадей улучшалась аг1»тех 
ника возделывания этой культуры, повы
шалась ее урожайность. В прошлом году 
посевная площадь под льном в колхозах 
занимала уже более 500 гектаров. Уро
жайность на многих участках достиг
ла 7 центнеров льносемян и 20 центнеров 
льносоломкп с гектара. Резко увеличился 
выход обработанной льнопродукции. Чле
ны льноводческих звеньев в 1955 году 
провели расстил льносоломки. Большая 
часть полученной после этого льнотресты 
была переработана на льноволокно.

Значительную помощь в этом оказали 
колхозникам механизаторы. Машинист 
льнотрепального агрегата тов. Лущик за 
короткое время переработал в колхо'з:̂  
имени Жданова и имени Крупской на 
льноволокно почти всю шгевшуюся там 
льнотресту. В остальных колхозах значи
тельная часть льнотресты была перерабо
тана на льноволокно вручную. Сдача льно
продукции государству льнотрестой и 
льноволокном содействовала резкому уве
личению доходности льноводства. Колхо
зы зоны МТС получили в нынешнем году 
доход от этой отрасли хозяйства более 1,5 
миллиона рублей, почти в 3,5 раза боль
ше, чем в 1954 году. Колхозам было вы
плачено свыше 860 тысяч рублей пре
мий-надбавок. Увеличились и доходы кол. 
хозников. В колхозе имени Жданова, на

пример. на трудодень, выработанный в 
льноводстве, было выдано по 6  рублей 
60 копеек только в порядке дополнитель
ной оплаты. Значительно возросла денеж
ная оплата трудодня и в остальных ко;̂ - 
хозах.

Большое внимание было уделено льно
водству в нынешнем году. Сев льна на 
всей площади был проведен хорошо под
готовленными семенами в самые сжатые 
сроки при строжайшем соблюдении всех 
требовангнй агротехники.

В летнее время проводилась неодпократ- 
ная прополка посевов льна. Урожай льна 
на всей площади выращен хороший.

Организованно прошла и уборка льна. 
Большинство льнотеребильщиков МТС еже- 
•хневно псюевьгаолняло сменные зашия. 
Льнотеребильщики тт. Усарс, Рессар, 
Дарзнас дос^чно выполни.ти сезонные за
дания по уборке льна льнотеребилками. 
Каждый нэ них ежедневно убирал по б— 
10 гектаров льна. Связывание льна в 
снопы в большинстве колхозов велось 
вслед за тереблением его. На днях пачал- 
ся обмолот льна и расстил льносоломки. 
Рабочими планами проведения уборки уро
жая намечено в первой декаде сентября 
закончить обмолот льна, провести очистку 
семян и сдачу их государству, а так̂ ке 
разостлать значительную часть льносозом- 
k:i с тем, чтобы рыполннть план контрак
тации льноволокна к 1 января будущего 
года. Это позволит колхозам получить е 
каждого гектара посева льна не менее 10  
тысяч рублей дохода. Такую задачу по
ставили перед собой льноводы наших 
сельхозартелей на шо.дьском межколхоз
ном совещании, совместно с механизатора
ми МТС. II они настойчпво борются за ее 
выполнение.

Широко разверн̂ ’в социалистическое со
ревнование, большинство колхозников и

механизаторов, занятых на уборке льна, 
ежедневно перевыполняет сменные нормы 
при высоком качестве уборочных работ.

Следует отметить, что имеется еще мно
го недостатков в развитии льноводства в 
наших колхозах. Правления ко.дхозов име
ни Молотова и «Путь Ленина», налрпмер, 
зачастую забывают о льноводческих звень. 
ях, не стремятся укреплять их постоян
ными кадрами. Звенья здесь пока еще 
числятся формально. Бригадиры полевод
ческих бригад отрывают членов льновод
ческих звеньев от их непосредственной 
работы. В результате здесь многие процес
сы обработки льна ведутся значительно 
медленнее, чем в других колхозах. сИ-и 
колхозы значительную часть льнопродук- 
ции сдают льносоломкой, что снижает до
ходность от льноводства.

Мало внимания уделяется у нас и под
готовке постоянных машинистов льномоло
тилок. На этих машинах ежегодно рабо
тают новые люди. Они не успевают хоро- 
иго овладеть техникой, неумело использу
ют ее.

Есть у нас претензии и к областному 
управлению сельского хозяйства. В МТС 
II колхозах не хватает т-ехкикп для того, 
чтооы, неуклонно расширяя посевы льна, 
проводить уборку его и обработку льно
продукции в более сжатые сроки. В этом 
году необходимо завезти нам одну слож
ную льномолотилку, тракторную льномял
ку и Д1Ю льноприготовительных машины, 
обеспечивающих полную обработку льно
тресты на льноволокно. Нужно обеспе
чить. наконец, и завоз гранозана, который 
к нам не поступает уже целый ряд лет. 
Это позволит нам значительно успешнее 
развивлтт) льно-водетво в сельхозартелях 
зоны МТС.

Н. РУСИНОВ,
главный агроном Коломинской



К Р А С Н О Е  З Н А М Я Воск1>есеям, X севтяЙря 1955 г. 3̂  175 ''97711

ИА ЛЕСО ЗАГО ТО ВКАХ

Добиться выполнения и перевыполнения 
плана каждым леспромхозом

Вмгочявшись в социалистигческое сорев- 
новаете за  достойггую встречу XX съезда 
Колмунисттчссвой партии, лесозаготовите. 
ли взяли высоме социалистические обя
зательства.

Борясь за выпотаеняе взятых о б т -  
тельств, коллективы лесозаготовительных 
предприятий комбината «Томлес» несколь
ко улучшили работу. В целом по вомбияа. 
ту «Томлес» августовский план лесозаго
товок выполиен на 102,3 процента.

Лучших результатов в социалистиче
ском соревновании леспромхозов по вы
полнению месячного плана лесозаготовок 
добился коллектив Пышкино-Троицкэго 
леспромхоза, выполнивший месячный 
план вывозки древесины на 121,3 про
цента. Второе место занял коллектив Том
ского леспромхоза, выполнивший месяч
ный план вывозки древесины на 120 
процентов. Третье место занимает ко.шек- 
тив Нибегинского леспромхоза, выполняв
ший месячный план вывозки древесины 
на 114 процентов.

Перевыполнили месячный план вывозки 
древесины леспромхозы, занявшие следую

щие места: 4-е —  Варгасокский, 5-е —  
Тимирязевский, 6-е —  Зырянский, 7-е —  
Лайский, 8-е —  Пар^ельский, 9-е —  
Колпашевсхяй, 10-е —  Тегульдетский,
11-е —  Калтайский, 12-е —  Молчанов, 
ский, 13-е —  Чаинский. 14-е —  Оредне- 
Чулымский, 15-е —  Бакчарекий, 16-е —  
Ергайский.

Остальные леспромхозы комбината не 
выполняли задание и заняли следующие 
места; 17-е —  Парбигский, 18-е —  Кра^> 
ноярский, 19-е —  Берегаевский. 20-е —  
Асиноэскнй, 21-е —  Куяновский.

Очень плохо работали Куяновский ж Бе. 
регаевский леспромхозы, которые не толь
ко не улучшили работу в августе, но ока
зались в еще большем долгу у государст
ва, чем были в июле.

Хозяйственные руководители и партий
ные организации леспромхозов должны
принять решительные меры к  току, что
бы навести порядок в каждой бригаде, на 
каждом мастерском участке, в каждом ле
сопункте. добиться перевыполнения плана 
каждым деенромхозом.

Томские карандашники
совершенствуют производство

Включаясь в соревнование в честь XX 
съезда КДСС, рабочие, инженерно-техни
ческие р а т н и к и  Б служащие Томской 
карандашной фабрш&и взяли обязатель
ство выполнить пятилетний план по вы
пуску продукции к 20 октября, а план 
текущего года —  л  1 декабря.

На фабрике широко развернулось сорев
нование между цехами, бригадами, смена
ми и отдельными рабочими. Впереди идет 
графитный цех (начальник тов. Попива- 
нова), коллектив которого в эти дни си
стематически перевыполняет задания. 
Среди лучших производственников этого 
цеха— тг. Хмырова и Непомнящих, кото
рые ежедневно дают по 2,5— 3 нормы.

Успешно трудится коллектив каран
дашного цеха, возглавляемый тов. Пше
ничниковым. Здесь высоких производст
венных показателей добиваются сортиров
щицы тт. Фокина, Бабинович, Суслик, 
станочница тов. Чклдорина, вышолняющие 
свои сменные задания на 295— 360 про
центов, и многие другие.

На фабрике много молодежи. Сейчас 
здесь соревнуется 19 комсомольско-моло
дежных бригад. Итоги соревнования под
водятся ежедневно.

Одиннадцать комсомольско-молодежных 
бригад трудятчу! в деревообделочных це
хах. Первенство в соревновании держит 
бригада тов. Якуниной, выполняющая 
производственные задания на 185— 215 
процентов. Хорошо работают комсомоль
ско-молодежные бригады, руководимые 
тт. КанашиноЙ, Говор, Гладышевым, ко
торые также значительно перевыполня
ют своя задания.

' Стрс.мяпь досрочно выполнять взятые 
обязательства, рабочие, инженерно-техни

ческие работники и служащие фабрики 
изыскивают новые резервы повышения 
производительности труда, экономии мате
риалов.

С 1 августа бюро по рационализации и 
изобретательству зарегистрировало 22 
предложения, направленных на совершен
ствование различных участков производст
ва. Среди авторов этих предложений— сле
сарь карандашного цеха тов. Широков, 
электромонтер тов, Солдатов, наладчики 
тт. Радченко. Бобков и другие.

На предприятии внедрена система 
безопилочлой разделки древесины. Вме_ 
сто пил будут использоваться ножи. 
Это даст большую экономию древесины и 
позволит в значительных размерах повы
сить ее полезный выход.

В карандашном цехе до сих пор выпол
няется вручную операция склеивания ка
рандашных дощечек. Это требует большо
го напряжения снл и удорожает продук
цию. Сейчас идет подготовка в автомати
зации этой операции.

Одно из рационализаторских предложе
ний предусматривает устройство специ
ального приспособления для автоматиче
ской промывки лент при окраске каранда
шей. Внедрение этого предложения позво
лит сократить время на этой операции, 
сэкономить дефицитные и дорогостоящие 
материалы.

Коллектив фабрики решил сэкономить 
до конца года не мелев 6 тысяч ку- 
^метров древесины, 500 тысяч рублей 
денежных средств, повысить качество 
вытгускаемьа изделий. Эти обязательства 
ухпешно выполняются.

И. СТЕПАНОВ.

Выполняют взятые обязательства
На ПОДШИПНИКОВОМ заводе ширится со

циалистическое соревнование в честь XX 
съезда Коммунистической партии Совет
ского Союза.

Высокой производительности труда до
стигли п€«)едовики производства— налад
чики роликового цеха тт. Вершута, Глу
щенко, Баланлин. Они ежедневно выпол
няют по полторы— две нормы в смену. 
Станочницы этого же цеха тт. Пльлна, 
Леонова. (Зидорова и Мельникова обслужи, 
вают одновременно по два —  четыре стан, 
к а.

Достойно готовится встретить XX съезд 
КПСС токарь инструментального цеха тов. 
Петрушенко. Взятое социалистическое обя. 
зательство он значительно перевыполняет. 
Передовой токарь в течение смены наре
зает па стаяке по 350— 400 колец вме
сто 90 колец, установленных нормой.

Рационализаторы тт. Мантуров ц Опа
рин (полуавтоматный цех) предложили до
рогостоящий режущий инструмент —  зен. 
кер заменить расточным резцом. Это дало 
заводу 29 тысяч рублей годовой экономии.

Предложения тов. Труфанова (ремонтно- 
подшипниковый цех) по модернизации 
шлифовального станка и тов. Цветкова 
(шариковый цех) по изменению конструк
ции планшайбы дают возможность эконо
мить по 22 тысячи рублей в год.

Старший мастер роликового цеха тов. 
Григорьев недавно внес рационализатор
ское предложение об изменении копструк- 
цпи дисков торцо-шлифовального станка. 
Внедрение предложения позволяет значи
тельно повысить производительность тру
да, улучшить наладку станков и эконо
мить в год свыше 11 тысяч рублей.

ПО ТОМСКОЙ ОБЛАСТИ
На 3 миллиона рублей 

сверхплановой 
продунции

Включившись в социали. 
стическое соревнование в 
честь XX съезда партии, про
мысловые артели г. Томска 
план августа по выпуску ва. 
левой продукции выполнили 
к 1 сентября на 119 процен
тов. Сверх месячного плана 
вьшущено продукции на сум. 
му более трех миллионов 
рублей.

Впереди в соревновании 
идет промартель «Техно. 
хим>, выполнившая авгу
стовский план на 152 про
цента. На 145 процентов вы
полнила месячный план 
промартель «Текстильщик».

Десятиняасснини 
на производстве

В цехах подшипникового 
завода можно видеть много 
юношей и девушек, недавно 
пришедших на производство. 
Эго — выпускники средних 
школ, поступившие на завод, 
чтобы получить профессию. 
Они работают в отделе глав, 
ного механика, в ипегрумен. 
тальном, кузнечном и дру. 
гих цехах.

Л. Дорохов работает ко- 
пировщ 1 !ком в отделе глав
ного механика. А. Бондарен, 
ко — браковщицей отдела 
технического контроля.
С. Маликов обучается на 
слесаря, Н. Москаленко—на 
электрика. П. Дудников хо
чет стать фрезеровщиком, 
Р. Поправка — шлифов
щицей.

За последние три месяца 
на завод пришло свьппе 20 
бывших десятиклассников. К 
новичкам прикреплены вы. 
сококвалифицирозапные ра. 
бочие.

ОСЕНЬ В САДУ МИЧУРИНЦА
Денции на научно  ̂

атеистические темы

Новые радиоузлы 
в районах области

Томское строительно, 
монтажное управление ра
диофикации проводит работы 
по строительству новых ра. 
диоузлов в районах области.

В этом году проложепо бо. 
лее 200 километров радио, 
трансляционной линии, пост, 
ровно 34 радиоузла, установ. 
лепо свыше 3 .500 радиото. 
чек в колхозах Асиновского, 
Зырянского, Кривошеинско. 
го и других районов.

Заканчивается стро:гтель- 
ство энергетических баз, ра. 
диоузлов в Колпашовском, 
Верхне-Кетском. Томском 
районах. В семи районах об. 
ласти ведутся работы по ра. 
диофикации рабочих посел
ков леспромхозов.

Хороших производствен, 
ных показателей добилась 
монтажная бригада Алек, 
сандра Павченко. П колхо. 
зах «Наша Родила», имени 
Ленина и имени Молотоза, 
Кожевниковского района, 
бригада на две недели рань
ше намеченного срока прове
ла 18-километровую тран. 
оляционную линию, построй, 
ла радиоузел, установила 
186 радиоточек.

Систесиатически перевы
полняют задания моптажни. 
ки бригады Николая Мар- 
шева. Августовский план по 
проведегшю радиофикации в 
колхозах Туганского района 
бригада вьтолнила на 120 
процентов.

Коллектив рабочих и слу. 
жащих строительно-монтаж. 
ного управления радиофика. 
цин взял социалистическое 
обязательспъо выполнить 
годовой план по строительст. 
ву радиоузлов в районах к 
5 декабря 1955 года.

Небольшая, утопающая в звлеш? усадьба №  83 по 
Красноармейской улице четко распланирована. За шта- 
хетной оградой — плодово-ягодный питомник, участок 
южных растений, аккуратные цветочные клумбы. В дру- 
го.й части усадьбы — маленькие деляикн овощных куль
тур.

Воздух в саду напоен ароматом многочисленных цве
тов. Раэноцветльпи! ковром пестреют красные, белые, 
фиолетовые георгины, гладиолусы, астры, ле(вкои, флок
сы.

Все свободное от работы время проводит в саду люби
тель-мичуринец Сергей Сергеевич Сухов. Слгеннв белый 
халат врача на фартук садовника, он с любовью у.хажи- 
вает за своими зелетыми питолщами.

Сергей Сергеевич с увлечением рассказывает о работе 
на приусадебном участке, об истории его создания.

Пять лет тому назад здесь росли только липа па ели. 
Остальная Территория пустовала. Много труда пришлось 
затратить, чтобы озеленять усадьбу, превратить ее в цве
тущий уголок. Очистили двор от л»усора, вскопали зем
лю, внесли около двух тонн перегноя и минералы 1 ых 
удобрений. Вдоль забора посадили кусты черной, крас
ной, белой ел к^ д и н ы  и малины. В центре двора высади
ли саженцы яблонь, сливы, отвели делянки под крыжов
ник, томаты, цветы.

И через год усадьба стала неузнаваемой. Молодой сад 
зацвел. Много радости. принес семье Сухова первый уро
жай фруктов и ягод.

Ухаживая за  садом. Сергей Сергеевич применяет ми
чуринские методы выращивания плодово-ягодных расте
ний и овощных к у л ь т ^ . Он производит отбор наиболее 
стойких в условиях местного климата и высокоурожайных 
сортов.

На его участке хорошо акклиматизировались томаты 
сорта «Кортеевские». На одном кусте их вырастает от 
восьми до десяти штук, но зато вес каждого достигает до 
800 граммов. В 1953 году на сельокохозяйствеенной вы
ставке в Сибирском ботаническом саду были представле
ны экспонаты томатов, выращенных мичуринцем Сухо
вым.

Хороших результатов добился С. С. Сухов в выращи
вании четырех сортов перца — «болгарежого». «красного 
горького», «ратунда» и «ош-кош». Все сорта дают высо
кие урожаи.

На каждую из яблонь у любителя-садовода заведена 
карточка, отражающая ншзнь дерева. Вот одна из карто
чек на яблоню сорта «Папировка*.

«Получена из Сибирского ботанического сада весной 
1950 года. Пересадку перенесла хорошо. В 1952 году 
дерево не.много замерзло, пришлось срезать крупную вет. 
ку. В.йСной оно поправилось, но цвет был слабый. Вырос
ло пять яблок. Вес каждого 200 градьмов. В 1953 году 
урожай был прежний. Дерево чувствует себя лучше. В 
1954 году яблоня цвела хорошо. Дала большой прирост 
ветвей. Осенью снято 121 яблоко весом 150—200 грам
мов каждое. В 1955 году урожай также хороший».

Результаты роста и урожайности других расте 1шй Сер
гей Сергеевич заносит в специальный дневник.

В этом году сад принес богатый урожай. Вдвое больше 
прошлогоднего собрано то.матов с лого же количества 
кустов, повысился урожай земляники, крыжовника, ра
нета.

Скоро количество плодово-ягодных растений в саду 
З^величится. Сейчас Сергей Сергеевич Сухов подготавли
вает место для посадки 15 кустов черной смородины и 
крупноплодного крыжовника.

В. ПЕТРОВ.

Члены Всесоюзного обще
ства по распространению по. 
литических и научных зна
ний выступают в коллекти
вах предприятий и учрежде. 
ПИЙ г. Томска, в колхозах, 
машинно-тракторных стачци. 
ях, на участках леспромхо
зов с лекцяявш на научно- 
атеистические темы.

Рабочие и служащие лесо. 
перевалочного комбината, 
завода резиновой обуви 
других предприятий города 
прослушали лекции на темы: 
«О происхождении челове. 
ка>, «Наука и религия 
строении Вселенной», «Про- 
исхожде1 ше и развитие жпз. 
ни на Земле» и другие.

В этом году членами об
щества на научно-атеистиче. 
ские темы прочитано 2в4 
лекции, из них около 150 
в Зырянском. Молчановоком, 
Колпашевском, Чашгсном 
других районах области.

Выплата выигрышей

А Н Е В Н И К
И С К У С С Т В

*  У
Гости из Латвии

Сберегательные кассы об. 
ласти приступили к вьтлата 
вьшгрышей по 14 тиражу 
выигрышей по облигациям 
Третьего государственного 
займа развития народного 
хозяйства СССР. За 3 дня 
только сберегательными кас. 
сами г. Томска оплачено 
1.672 выигрыша на сум.му 
438.230 рублей.

Предъявлено к оплате 16 
облигаций с вьшгрышами по 
1 тысяче рублей, четыре об. 
лигации с  выигрышами по 5 
тысяч рублей, две облига. 
ции с выигрышами по 10 
тысяч рублей я одна облига. 
1 щя, на которую пал выиг
рыш 50 тысяч рублей.

Перевыполнили план 
товарооборота

Томский магазин Главуни. 
вермага к 1 сентября пере- 
выполш л августовский план 
товарооборота на 400 тысяч 
рублей. Восьмимесячный 
план товарообс^та магазин 
выполнил на 109 процентов.

Впереди в соревновании 
идут секции: галантерейных 
товаров (заведующая тов. 
Завьялова) и культтоваров 
(заведующая тов. Поскребы
шева). Эти секции дали 
сверх августовского плана 
товарооборота 257 тысяч 
рублей. Почти на 150 про
центов выполнил месячный 
план отдел, где заведую
щей тов. Андреева.

Не все ровно и одинаково талантливо 
в выет5Т1леинях артистов Латвийской 
государственной эстрады, гастролирующих 
в Томске, но все отличается высокой 
кухьтурой иополнения, все —  на хоро
шем профессиональном уровне.

С первых же номеров концерта стано
вится ясно, что зритель имеет дело не 
просто с гастрольной бригадой, не просто 
с ГР5ТШОЙ артистов; перед ним —  ан
самбль, объединенный хорошо продуман
ной концертной программой. Жизнерадост
ное вступление, живые интермедии, теп
лая заключительная песенка, —  все это 
как бы цементирует программу, связывает 
ее отдельные номера, заставляет зрителя 
воспр1Шимзть ее, как единое эстрадное 
представление. А главное, что придает кон
церту цельн-ость и законченность, —  это 
его известная темаппеск-ая направлен
ность, его народность, национальный коло
рит. Зритель нн на минуту не забывает, 
что пе]Яд ним представители искусства 
Латвийской республики. В программе до
вольно пгароко представлены латышские 
народные псенп, стихи поэтов Советской 
Прибалтики. Дружба народов Советского 
Союза, тесная связь трудящихся Латвии с 
трудящимися всех уголков ншпеЙ необъ
ятной Родины, —  тема, пронизывающая 
весь конферанс, от стихотворного вступ
ления до прощальных к^шлетов. Не слу- ^ 
чайно латвийские а(ртисты называют свои ^  
программу «Привет из Риги».

«Несней о Риге» открыла свое выстуи- 
дедне артистка Латвийской государствен
ной эстрады Евгения Ершова. У певицы 
приятное сопрано, непринужденная мане
ра испо.тненпя. Л^щше всего ей удались 
две народные песни —  .молдавская «Де
вушка Мари» п чешская шуточная «Раз
борчивая невеста».

В первом же отделении выступает за
служенный артист Латвийской (ХР Лео
нид Заходник, известный у себя в рес
публике, как исполнитель неаполитанских 
песен. Д.ТЯ этого у артиста неплохие дан
ные —  не очень сильный, но чистый и 
звучный тенор, которым певец отлично 
владеет, умение донести до слушателя 
глубину чувства, красоту народной италь
янской мeлoдииJ Свои выступления в 
Томске певец начал с задушевного испол
нения латышской народной песни «Де
вушка-розочка». Из неаполитанских слу
шателям особенно понравились песни 
«Лесная дорога» и «Море». Евгения Ер
шова и Леонид Заходник спели дуэт 
«Застольная» из оперы Верди «Травиата»,

«Орпшиальный жанр» обычно являет
ся достоянием каждого эстрадного кон
церта. От его представителей требуется 
немало вкуса, изобретательности, остро
умия, чтобы сделать свой номер подстинв 
«оригинальным», запоминающимся. Эти
ми качествами в достаточной мере обла
дают артисты Латвийской государствен- . 
ной эстрады Маргарита Паукстэ и К он-»^
л тя н т тю  К.яптлп(Т ТТлияяя1Н1Гяа nu ir ЛР.ПИЯ •

На снимке: С. С. Сухов в своем саду.
Фото Ф. Хитриневича.

В промартелях

Томс*{ая артель «Краоно- 
даревоц» приступила к изго
товлению деревяЕшых крова
тей с  матрацалш. В августе 
выпзчце^га первая партия — 
100 кроватей. Освоен вы
пуск этажерок о тумбочками.

Артель «Путь социализ
ма», Томского района, вы
пускающая гончарные изде
лия, выполнила пятилетний 
план по всему ассортименту.

Побывали на нурортах, 
в санаториях, домах 

отдыха

Многие члены профсоюза 
работников потребкоопера
ции провели свой отпуск на 
курортах, в домах отдыха, 
в институте физических ме
тодов лечения.

Председатель Верхне-Кет- 
ского сельпо то®. Савченко 
отдыхал в одном из санато
риев Крыма. Бухгалтер Из- 
мальевюго сельпо Васюган- 
ского района то®. Теренюн 
провел свой отпуск в Лива
дии (Крым). Шофер Криво- 
шеинского райпо^ебоогоза 
тов. Меньшиков побывал на 
курорте Ессентуки, а предсе. 
датель Туганского райпот
ребсоюза тов. Чернов — в 
Кисловодске.

Всего на курортах, в сана
ториях и домах отдыха в 
этом году побывало около 
200 членов профсоюза ра
ботников потребкооперации.

Работе изобретателей и рационализаторов 
— повседневное внимание

Коллектив завода «Томвабель» настой
чиво трудится над внедрением ряда важ
ных тсхнтгческих и технологических но
вовведений, модернизацией старого и мон
тажом нового оборудования. Рабочие, нн- 
женерпо-тсхничеекпе работники и служа
щие завода решили встретить XX съезд 
Коммунистической партии новьпш произ
водственными успехами и взяли обяза
тельство выполнить госудлретвенный 
план 1955 года к 20 декабря и завершить 
выполнение пятилетнего задания к 25 но
ября текущего года.

В решении этих ответственных задач 
активное учаетпе принимают рационали
заторы завода. Рационализаторская и изо. 
бретательская деятельность рабочих и ин. 
жеиерно-технических работников содейст
вует успешному решению серьезных произ
водственных вопросов. Более того—  ни од. 
но более пли менее сложное техническое и 
технологическое мероприятие на заводе не 
проводится без участия рационализаторов. 
Зл последние 2,5 года экономический эф
фект от внед|редгных в производство только 
крупных рационализаторских предложений 
составил почти три миллиона рублей.

В настоящее время коллектив рациона
лизаторов объединяет более 250 человек 
рабочих, инженерно-технических работни
ков и служащих завода. Многие нз них 
дали по нескольку ценных предложений, 
обеспечивших улучшение работы ряда 
производственных участков. Слесарь тов. 
Карымов, которому за активную рациона
лизаторскую деятельность присвоено ре
шением о^дпрофсовета звание «лучший ра
ционализатор области», имеет на счету 
более двух десятков рациона.тизаторскпх 
предложений, в том числе т'кие. как 
работка н виедредие усовершгдствовдЕной

закрытой системы подачи лака на стян.дп. 
конструкция вертикального перемоточного 
сташка и другие.

При опрессовании жилы резиной на 
холодном прессе М 2 на отборе кромок 
;1>езины и направлении ях  на отборные 
ролики до сего времени была занята от
дельная работница. Олрессовщнца тов. 
(i)Ko6.THHa предложила установить над от
борными ро.тлками кольца для направле
ния кромки, В результате высвободился 
один рабочий. ^

Электромонтеры отдела технического 
контроля, коммунисты тт. Григорьев и 
Карпнулов сконструировали оригинальную 
высоковольтную установку для одновре
менного испытания 30 армированных 
шнуров, идущих для широкого бытового 
потребления. Предложение дало 36.400 
рублей экономии. Слесарь тов. Карпов, 
один из лучших рационализаторов завода, 
предложил более совершенную конструк
цию резиновой прокладки вулканизиро
ванного котла, что дало 4.766 рублей 
экономии. Активное участие в рационали
заторской работе принимают эмалнров- 
щнца Андреева, обмотчица Леонова, 
калибровщик Кочнев, механик Белов, на
чальники цехов .Сокенко, Миронов и мно
гие другие.

За последнее время на завозе проведен 
ря.д массовых мероприятий по расшире
нию н улучшению рационализаторской 
работы, внесших некоторое оживление 
творческой деятельности рабочих и инже
нерно-технических работников. В настоя
щее время заканчивается смотр рациона
лизаторской работы, поступило свыше 30 
предложений. Намечено пересмотфеть тем

ник рационализатора и изобретателя, со. 
дерл»ние которого будет предусматривать 
такое натгравленпе делтельности рациона
лизаторов, которое бы наиболее конкрет
но отвечало важнейшим производственным 
задачам, связанным с технической рекон
струкцией завода и с улучшением всех 
технико-экономических показателей рабо
ты предприятия.

Творческая активность коллектива не
исчерпаема и, если ее направлять в нуж
ное русло, организовывать, оказывать 
рационализаторам постоянную техниче
скую помощь, можно было бы успешно 
решить много назревших технических 
проблем. Цока же сделано еще очень ма
ло, и существующий уровень работы да
леко не соответствует поставленным пе
ред заводом задачам. Широкие возможно
сти дальнейшего повышения производи- 
те,дьностп труда используются плохо. До 
сих пор не приведены в действие огром
ные производственные резервы.

Происходит это, в первую очередь, пото
му, что творческая активность трудящих
ся не на.ходпт должной поддержки со 
стороны ряда руководителей цехов и за
вода, в работе с рационализаторами 
имеется ряд серьезных недостатков. 
Наиболее нетерпимым из них является 
отмеченная июльским Пленумом ЦК КПСС 
медлительность в деле внедрения рацио
нализаторских предложений в производ
ство, в большинстве случаев не имею
щая сколько-нибудь серьезных оснований. 
Такая медлительность на нашем заводе ча
ще всего проявляется по вине тех началь
ников цехов, которые нередко равяо.душ- 
но, а порой пренебрежительно относятся 
к ращюнализаторской работе. Об этом 
говорят факты. Слесарь цеха М 8 т. Вол
ков предложил установить второй шпин
дель на станке для проверки катушек, 
что позволяет повысить производитель

ность труда на 50 процентов. За внедре
ние берется сам т. Волков. Однако на
чальник цеха тов. Набиев вот уже в тече
ние 4 месяцев этой возможности тов. Вол
кову не предоставляет.

Подобное же положение создалось в це
хе с рационализаторским пред.Дожением об 
установке ограничителя на сверла при 
сверловке центрального отверстия бараба
нов.

Таких примеров можно привести нема
ло.

Одной из причин медленного внедрения 
рационализаторских предложений являет
ся перегруженность экспериментально- 
производствеиной базы и, в частности, ре
монтно-механического цеха, производящего 
большинство сложных работ по линии 
БРВЗа, Эта работы не всегда могут быть 
выполнены в других цехах. Настало вре
мя создать экспериментально-производст
венную базу, которая выполняла бы зака
зы БРПЗа.

Важную роль в активизации рациона
лизаторской деятельности должны играть 
цеховые уполномоченные БРПЗа. Проводя 
массово-разъяснительную работу, прояв
ляя настойчивость при внедрении пред
ложений, они могли бы умножить число 
предложений. Но многие уполномоченные 
БРПЗа не проявляют должной инициативы 
в работе с |)ациоЕализаторами.

Большин недостатком является сла
бое вовлечение в рационализато1рскую 
работу женщин. В цехе змальпро- 
водов 90 процентов работающих —  
женщины, а рационализаторами из них 
являются Б— 7 человек. Начальник цеха 
тов. Фарстов и уполномоченный БРПЗа, 
механик тов. Лобанов, сами активные 
рационализаторы, слабо привлекают свой 
коллектив к творческой работе. То же са
мое .можно сказать о руководителях обмо
точного цеха.

Комиссия завкома по рационализатор- 
сррй работе плохо организует массово-

разъяснительную работу в цехах, слабо 
контролирует внедрение предложений в 
производство. Неудивительно, что в це
хах слабо растет рационализаторский ак
тив, собрания цеховых рационализаторов 
проводятся редко.

Многих недостатков в работе с рацио
нализаторами можно было бы избежать, 
если бы администрация, партийная и ком
сомольская организации больше уделя.ти 
внимания этому важнаму делу. На общем 
собрании парторганизации, например, этот 
вопрос обсуждался всего один раз, а цехо
вые парторганизации не занимались им в 
течение всего года. Недостаточное внима
ние этой работе уделяет комитет комсомо
ла. На ваводе— значительное число комсо
мольце® и молодежи, однако, количество 
мо.юдых рационализаторов не превышает 
20 —  25 человек.

Июльский Пленум ЦК КПСС указал на 
необходимость улучшать рационализатор
скую работу, шире развивать творческую 
актавность масс, оказывать всестороннюю 
помощь новаторам производства.

Для того, чтобы коллектив нашего за
вода мог успешно решать задачи, постав
ленные Пленумом ЦК КПСС, на предприя
тии следует установить твердый график 
внедрения в производство принятых пред
ложений и строго контролировать его вы
полнение, резво улучшить массово-разъ
яснительную работу по линии БРПЗа и 
работу по вовлечению в рационализатор
скую деятельность широкого круга рабо
чих, инженерно-технических работников н 
служащих. Необходимо шире популяри
зировать работу лучших рационализато
ров, уполномоченных БРИЗа, чаще прово
дить собрания и совещания рационализа
торов в цехах и на заводе с обсуждением 
те1?ущих вопросов и задач.

И. ТОРУБАРОВ, 
инженер завода «Томкабель».

стантин Каплане. Показанная ими серия 
фокусов построена увлекательно, в живом 
ритме, отличается высокой техникой нс- 
поляепия.

Хореографический жанр в концерте 
представлен рядом испанских народных 
танцев, которые исполняет дипломант 
Всесоюзного конкурса артистов эстрады 
Марта Алгхберпнг. Артистке удалось избе
жать шаблона, дурной стилизации, харак
терных для многих исполнителей яспан- 
екпх танцев; она мастерски владеет ка- 
стаиьетами, ее манера танца близка к 
народной. Но М. Альберинг местами недо
стает гибкости, темперамента, блеска, 
присущего испанскому народному танцу.

Основное место во 2-м отделении кон
церта заняло выступление мужского во
кального квартета в составе Пвара Айсо
на, Адольфа Путе, Рудольфа Брунер и 
Александра Тугго (художественный руко
водитель Виктор Самс). Это, безусловно, 
лучпшй номер программы. Замечательная 
слаженность и выразительность исполне
ния, отточенность каждой исполняемой 
вепщ свидетельствуют о том, что неболь
шой коллектив много и плодотворно ра
ботает над' повышением своего мастер
ства.

Побывав на концерте рижан, можно с 
уверенностью сказать, что у квартета и в 
манере исполнения, и в выборе песен, —  
есть свое лицо, своя творческая програм
ма. Это, прежде всего, народные песни —  
латвийские, негритянские, русские и дру- 
гие. Тут и лирические, и веселые танце- ^  
вальные, и шуточные —  диапазон чувств 
в песнях, иезолняемых квартетом, очень 
широк. Одинаково проникновенно спели 
артисты и латышскую танцевальную, и 
старинную русскую «ВечернпЙ звон», и 
молдавскую «Ляну», снова латышскую—  
шутку «Как лентяй Шел невесту искать».

Следует заметить, что в исполняемых 
вещах ярко раскрывается индивидуальное 
дарование каждого певца. Особенно это 
заметно в русской шуточной песенке 
«Гармонь» и «Негритянской колыбель
ной», где каждый из членов квартета яв
ляется по своему солистом, ведущим ка
кую-то одну тему песни.

Следует особо отметить конферанс, ко
торый уверенно и весело ведет артистка 
Вера Осташкевич.

Хочется пожелать латвийским гостям 
дальнейших творческих успехов.

И. ДЕМЕНТЬЕВА.

Новый порядок  
т елевизионны х передач
В Томской студии телевидения введен 

новый порядок телевизионных передач. В 
сентябре передачи будут проходить: во 
вторник, среду, четверг, субботу и вос
кресенье.

Во вторник и воскресенье ^'^дут .т :мон- 
стрнроваться новые художественные 
фильмы. Четверг отведен для bhaoshnA  
хроникально-документальных и науччо-по^ 
пулярных фильмов, а среда в суЗбота —  
для хроникальных и художественных 
фильмов.

По воскресеньям планируются специаль
ные передачи для детей.

Увеличивается время передач.
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Соревнование за высокие надои молока
Мой опыт 

работы
Bsretrre со тогнм и  доярками нашего 

района я включилась в областное сорев
нование доярок за получение высоких 
надоев иолока. Я должна сказать, что от 
своих п-одруг я не отстала, а многих до
ярок нашего района обогнала. Сейчас на
дой по моей группе коров составляет око- 
^  2.300 килограммов от каждой коровы. 
Уверена, что в 1 октября 1955 года на
дою не менее 2.500 килограммов молока 
от каждой коровы.

Труд доярки тяжелый, особенно когда 
На фермах нет никакой механизации, и 
все приходится делать вручную. 10 лет 
тому назад, когда я впервые пришла на 
ферму, мне некоторые колхозницы гово
рила, что я там долго не поработаю, что 
дойка коров, уход эа ними— дело нелегкое. 
И вот теперь, спустя 10 лет, я не раскаи
ваюсь в выборе профессии. Дело свое 
люблю, знаю его хорошо и отношусь к 
порученным обязанностям добросовестно. 
Это мне и помогает повышать продуктив
ность коров.

За время работы на ферме мы придер- 
аьивались разного распорядка дня. Прак- 
т и р  показала, что лучшим является та
кой, когда первая дойка начинается в
4 часа утра, вторая —  в 12 часов дня 
и третья —  в 8 часов вечера. Этот рас
порядок стараемся соблюдать, так как 
коровы, привыкшие к дойке в определен
ные часы, лучше отдают молоко.

За мной закреплена группа коров-пер- 
вотелок. Коровы хорошие. В первую лак
тацию они дают молока не меньше, чем 
хорошо раздоенные коровы. Коров я при
няла зимой, и старалась так организовать 
за ними уход, чтобы ко времени отела 
они пришли в хорошей упитанности, да
ли полноценное потомство. Пришлось 
не раз обращаться в правление . колхоза, 
чтобы добиться выделения хороших кор
мов для сухостойных коров. У нас все 
еще держится мнение, что сухостойных 
коров незачем кормить так же. как дой
ных, они-де молока все равно не дают. А 
не понимают отдельные наши члены пра
вления того, что если корова до отела не 
поправится как следует, то не жди от 
нее ни хорошего молока, ни доброго те
ленка.

У нас в эту зиму было две группы 
коров-первотелок. За второй группой 
ухаживает доярка Мокрида Абакумовна 
Гоголева. Вместе с ней мы добились вы
деления хороших кормов для сухостой
ных коров. Она от своей группы надоила 
молока немногим меньше, чем я.

Большое значение для повышения на
доев имеет правильная дойка коров. Я 
никогда никому не доверяю доить коров 
из моей группы. Каждую корову дою в 
определенное время.

У первотелок нередко растрескива
ются. потом заболевают соски. Если во
время не принять мер, можно попортить 
корову. Чтобы предотвратить заболевание 
сосков, я смазываю их цинковой мазью, 
перед дойкой хорошо массирую вымя, 
стараюсь хорошо продоить корову. Уход 
за выменем молодых коров —  дело очень 
важное.

Среди доярок нашего колхоза разверну
лось соревнование за высокие надои мо
лока. Итоги соревнования подводятся 
ежедневно. Правление колхоза постоянно 
поощряет работников животноводства за 
повышение продуктивности скота. За 
каждый килогра>еч надоенного молока до
яркам начисляется 2 копейки, а за кило
грамм молока, надоенного сверх плана,
5 копеек дополнительной оплаты. За каж
дый месяц я получаю таким образом по 
80— 90 рублен. Пастухам же начисляется i 
5 копеек за каждый К1шграмз1 надоен
ного молока по плану и 10 копеек за 
КАЖДЫЙ свер.хплановый килограмм молока.

Все это помогает работникам фермы до
биваться повышения продуктивиости ко
ров. Нынче мы думаем надоить в сред
нем по ферме не менее 2.000 килограм
мов молока от каждой коровы. Сейчас 
надой составляет почти 1.800 кллограм-
UOB.

Колход мог бы в нынешнем голу полу
чить по 2.300— 2.500 килограммов моло

ка в среднем от юоровы, если бы мы ис
пользовали все возможности.

Во-первых, у нас не все благополучно 
с пастбищами, —  нх не хватает. Правле
ние колхоза заключило договор с Крылов
ской JMC на раскорчевку и очистку 
пастбища. 2 года тому назад ЛМС срезала 
кустарник на вьпьасах, да он так и лежит 
там по сей день. По этой причине мы 
не можем использовать 30 гектаров паст
бища. 15 гектаров пастбища отданы для 
пастьбы скота, принадлежащего населе- 

0 райцентра. Правление колхоза поче
му-то не принимает мер, чтобы верн>ть 
колхозу эти вьшасы.

Необходимо не только очистить пастби
ща от кустарйнков и кочек, но обяза
тельно производить подсев трав. Тогда 
мы сможем с избытком обеспечить стадо 
зеленым кормом.

Во-вторых, нынче летом не была орга
низована подкормка коров свежескошен
ной травой. Подкормка производилась 
только весной —  скармливали рожь. Из- 
за отсутствия подкормки в летние меся
цы, я считаю, мы недобрали не одну 
сотню литров моло»ка.

Снижение надоя происходит и  за счет 
неудовлетворительной организации пасть
бы стада. Пастух Алексей Казанжи-отлы 
не пасет коров ночью. Правление волх<юа 
знает об этом, но мер не принимает.

Серьезным недостатком в борьбе за по
вышение продуктивности скота является 
то, что мы не ставим лучших коров на 
раздой. Правление колхоза и специалисты 
не оказывают нам в этом никакой помо
щи. Я считаю, что, организовав раэдой 
лучших коров своей группы, наверняка 
смогла бы нынче надоить не менее 3.000 
килограммов молока в среднем от коровы.

Думаю, что правление ко.тхоза и все 
мы учтем недостатки в организации борь
бы за повышение продуктивности коров. 
Я лично приложу все силы, опыт, зна
ния, чтобы в будущем году надоить боль
ше моло<Еа.

Е. ГОГОЛЕВА, 
доярка колхоза имени Молотова, 

Парбигского района.

Мы tie используем 
всех резервов

Дояфкой Я работаю первый год. За про- 
шедшие одиннадцать месяцев надои по ио. 
ей группе коров составляют около 2.300 
килограммов молока от коровы. В концу 
года рассчитываю получить в среднем не 
менее 2.500 килограм.\юв от каждой коро. 
вы. Правильно ухаживать за коровами, 
добиваться повышения их продуктивностя 
я учусь у более опытных доярок нашего 
колхоза, изучаю также передовой опыт 
лучших 1оа;н)к области и страны.

За время работы хорошо изучила кал;- 
дую корову своей прутшы. ее привычки—  
это очень важно в нашем деле. Опыт по
казывает. что продуктивность коров во 
многом зависит от правильного запуска их 
перед отелом. Я стараюсь своевременно за
пустить каждую корову, организую за ней 
хороший уход в течение всего сухостойно. 
го периода. Это помогает не только повы. 
тать  продуктивность коров, ио и получать 
здоровый молодняк.

Свою работу на ферме мы организовали 
по строгому расппфядку дня. Утренняя 
дойка нащшается в 5 часов утра. Перед 
второй дойкой, которая проводится в час 
дня, коровы получают подкормку из све
жескошенной травы и концентратов. 
Третья дойка проводится r 9 часов вече- 
ipa. 'Незадолго до нее коровы получают вто
рую подкормку. В колхозе организован 
ночная пастьба. Пастухи-скотники Васи
лий .lyroBoft и Владимир Вашневич хоро
шо пасут коров.

Ci>c.ui работников фермы организовано 
социалистическое соревнование. Дневные 
итоги соревнования отражаются в спеца, 
альном табеле.

В борьбе за повышение надоев молока 
дояркам большую помощь оказывают заве, 
дующий фермой тов Савченко и колхоз
ный зоотехник тсв. Селютин.

Должна сказать, что мы не используем 
все резервы повышения продуктивности 
коров. Сейчас по колхозу надой молока аз

корову в среднем составляет около 2.000 
килограммов. Он мог бы быть выше, если 
бы мы не допустили ошибок в работе. Зи. 
мой на ферме нарушалось водоснабжение’ 
Коров приходилось гонять на водопой на 
озеро. Это заметно снизило их продукпгв- 
ность. Второй ошибкой было то, что мы 
очень рано выгнали скот на пастбище. До 
выгона коюов на пастбище в с(реднем по 
гурту надаивали ежедневно до 1.000 кило, 
граммов молока, а через несколько дней 
надои снизились больше, чем наполови
ну —  надаивали всего от 440 до 550 ки. 
лограммов молока. Восстановить прежние 
удои нам удалось только в  концу мая.

Большое снижение надоев молока дала 
долгая задержка скота на луговых выпа. 
сах. Трава там уже стала плохой, и днев
ные надои по стаду снизились до 671 кя. 
лограмма. Стояло коров перегнать я пастп 
по полям, по клеверной отаве, как на. 
дой по стаду снова увеличился почти на 
250 килограммов.

Правление колхоза должно учесть эти 
ошибки. Надо вести работу на ферме т.1К, 
чтобы удои молока не снижались от вся
кого рола случайностей и непорядков.

Н. БАТЫРЕВА, 
доярка колхоза «Путь Октября», 

Пышкино-Троицкого района.

Почему пизки 
надои молока

Скот у нас содержится в добротных 
дворах. Почти все скотные дворы на фер
мах новые, построенные по типовым про
ектам. Во все животноводческие помеще
ния проведен водопровод. Но руководство 
колхоза плохо заботится о создании проч
ной кормовой базы для животно-водства, 
поэтому редко кто из напшх доярок вы
полняет план по надою молока.

Объясняется это, в первую очередь, тем, 
что на фермах не создается достаточного 
запаса кормов на период стойлового содер
жания скота. Кормов зимой не хватает, и 
мы озабочены только тем. чтобы как-ни
будь сохранить скот до весны. Окот вы
ходит на пастбище истощенным, и мы 
не можем добиться резкого повышения 
удоев с первых же дней пастьбы, ^ровы  
начинают прибавлять м^^доко только через 
две —  три недели.

Наибольшие удои мы получаем от коров 
в основном в летний период. Но нужно 
сказать, что и в это время мы еще не до
стигаем желаемых результатов. Л^'чшие 
доярки областа в летние месяцы получа
ют на 300— 400 килограммов молока на 
корову, а мы только —  200— 250.

В чем причина? Дело в том, что скот 
пасется на заливных-лугах, где в первые 
дни пастьбы трава редкая, а земля сы
рая. Пастбища хотя и разбиты на участ
ки. но пастухи не соблюдают очередности 
их стравливания, пасут коров там. где 
им взду.мается. Пастух Шваб иног
да угонит коров на ночь на пастбище, а 
сам ночует на заимке, оставив скот без 
надзора. П.тохо и то, что гурты у нас 
очень большие —  по 100— 140 голов. 
Коровы не столько съедают травы, г.ко.хт.. 
ко ее вытаптывают.

Скот на летних пастбищах находится 
почти до самых заморозков. Мы не раз 
предлагали правлению построить на выпа
сах крытые навесы, где бы можно было 
укрыть коров от осенней непогоды. Но 
правление не прислушивается к нашим 
требованиям.

Руководители колхоза вообще мало ин
тересуются тем, как проходит пастьба 
гкота. Председателя тов. Евтина на паст
бищах не видно, а животновод тов. Треть
яков, если изредка и приезжает, то от 
него не услышишь ничего полезного.

Плохо используется на ферме механпза. 
ция. На скотном дворе стоит без дела 
доильный агрегат, а мы доим вргшую.

о крупных недостатках, мешающих нам 
поднимать продуктивность животных, мы 
не раз ГОВОРИ.ТИ и на общих собраниях и 
на производственных совещаниях, но все 
остается попрежнему.

М. ГАРИС, М. БИР. Э. НЕПИН,
М. ФРИДРИХ, 

доярки колхоза имени Микояна, 
Александровского района.

Организованно ведут вывозку хлеба 
на заготовительные пункты шоферы кол
хоза имени Шевченко, Кожевниковского 
района. Огш вывезли государству более 
5 тысяч центнеров зерна.

Особенно уопешно трудится на вывоз
ке зерна государству шофер В. Кузюра. 
Он довел дневную выработку на автома. 
шине ЗИС-5 до 360—420 тонно-кило
метров при норме 240 тонно-километре©, 

На снимке; В. Кузюра.
Фото К Шеогова.

Успехи дорож ников
Все шоферы Томской машинно-дорож

ной станцаи Л'г 66 в августе выполнили 
взятые на себя соцлалпстнческие обяза
тельства. Первенство в соревновании и 
переходящий вымпел завоевал шофер 
тов. Нагорный. Августовское задание он 
выполнил на 150 процентов. Почти тако
го же успеха добились шоферы тт. Матро
сов, Павлов и Клевакин.

Среди скреперистов лучше всех в авгу
сте работая тов. Науджунас. Он вывез 
более 9 тысяч кубометров грунта при 
норме 6 тысяч кубометров.

С В О Д К А

о ходе выполнения плана 
тракторных работ по МТС, ЛМС 

Томской области на 1 сентября 
19с5 юца
(в процентах в плану)

. 2
^  W Наименование 5  5  5  5  .S '*
S S  | Ч 5 0 в О ' ^ О Т ®
i s !  «тс

1 Пороснясвая 90,4 624 168
2 Асиновская 87,7 608 139
3 Высокоярская 82,1 516 142
4 Парбигская 80,9 455 85
5 КФломинская 79,5 476 84
6 Чилинская 78,4 600 204
7 Галкинская 77,9 473 105
8 Светлянская 76,3 381 75
У Корниловская 76,1 454 111

10 Чаинская 75,6 411 95
11 Крыловская Л.МС 75,5 521 —

12 Тунгуоо-вская 74,2 361 110
13 Молчановская 73,7 355 95
14 Юва.тинская 72,7 436 176
15 Томская 72,6 499 129
16 Уртамская 72,4 478 187
17 Баткатская 72,4 419 157
18 Митрофановская 72,0 488 160
19 Громышевская 70,9 395 117
20 Туганская 70,1 313 97
21 Кривошеинская 69,5 363 105
22 Петропавловская 69,4 322 78
23 Вороновская 67,9 440 249
24 Иышкинская 66,8 405 111
25 Рыбаловская 66,5 376 136
26 Сергеевская 65,3 399 126
27 Рождественская 63,8 341 134
28 Чердатская 63,4 445 95
29 Ключевская 62,9 3.53 84
30 Зырянская 61,8 339 113
31 Старицьшская 61,2 257 —
32 Красноярская 59,6 279 58
33 Турунтаевская 68,7 317 111
34 Гынгаэовская 58,3 341 139
35 Гусевская 67,7 253 160
36 Пудинская 56,0 270 43
37 Чажемтовская 54,5 306 63
38 Парабельская 38,4 191 33

Больше внимания благоустройству 
детских площадок и ислей

( О б з о р  п и с е м )
Хорошо детям шй усадьбах 39 и 

М* 41 по проспекту имени Кирова г. Том
ска. Здесь оборудованы площадки для ре
бят. посажены цветы. Площадки —  дело 
ФУК саагих жильцов тт. Волкова, Ерини. 
ченюо, Ковалешй и других. Домхоз тов. 
Дурманов выделил для этих целей необхо
димые строительные материалы.

На усадьбе Ло 8 по улице Батенькова 
жилец тов. Язовевий сооюудил красивый 
детский домик, излюбленное место игр 
всей многочисленной детворы усадьбы.

Много детей в доме Л1 15 по улице 
Большой Подгорной. Однако здесь им не
где поиграть. Невозможно даже отры ть  
овна в доме, потому что помойка, располо. 
женная во дворе, находится в антисани
тарном состоянии,. Еще в худшем положе. 
НИИ жильцы усадьбы 48 по улице Ро
зы Люксембург, они вынуждены постоян
но держать детей в вшьртире.

«Дело в том, —  пишут в редакцию 13 
квартиросъемщиков, —  что на нашей 
усадьбе стоят два дома: один, в котодюм 
мы живем, дфутой, находящийся в ведении 
организации ДОСААФ. Эта офганизация 
заняла наш двор.

Может быть очень трудно исправить 
положение? Нет. выход есть. Соседняя 
усадьба iN? 50 располагает площадью не 
менее дв^'х гектаров. Без ущерба для 
жильцов можно было бы отрезать часть 
этой площади и передать ее организации 
ДОСААФ. П детям будет вольготно на на
шем дворе, и организация ДОСААФ полу, 
чит возможность нормально (работать».

Работники райжйлкомхозов и райиспол
комов проявляют мало заботы о том, что
бы усадьбы были удобны для игр детей и 
отвечали элементарным санитарным требо. 
ванпям. Заведующий райжилкомхозом 
Куйбышевского района тов. Жигалов и за
ведующий райжзглкомхозощ Кировского 
района тов. Thxomhipob плохо осведомлены 
о количестве детских площадок в районе. 
Средства, отпускаемые на их благоустрой
ство, реализуются лишь на одну треть.

—  Детям не место во дворах усадеб.—  
говорят некоторые (работники райжилком- 
хозов и райисполкомов. —  Для них есть 
детсады, дегясли и детплощадки.

Действительно, в ТО'Мске много детсадов 
и детяслей. Но это не значит, что можно 
равнодушно относиться к благоустройству 
детских площадок на усадьбах. Забота об 
их благоустройстве —  кровное де.то руко
водителей предщуиятий и оргализаций го
рода.

...Среди цветов и зелени весело играют 
125 крепких, жизнерадостных малышей. 
Эта отлично оборудованная дача принад. 
лежит детскому саду 45 завода рези
новой обуви.

—  Мы прилагаем все силы, —  говорит 
заместитель заведующего садом Анна Се
меновна Плотникова. —  чтобы цревра. 
тить территорию детского сада в самый 
настоящий сад. В этом нам оказывает не
обходимую помощь весь кол.чектнв завода 
и особенно наши комсомольцы.

...Да. здесь детям хорошо. Но знают ли 
ответственные «дяди» и «тети» о суще
ствовании детяслей iNs 9 Вокзального рай
она, где детям не «юданы иеобходимые 
условия?

Эти ясли были открыты в 1953 году. 
При сдаче помещения r экоплоатациго еяо 
строители —  завод «Томкабель» и орга
низация УНР-290 оставили много недоде
лок: территория не была обнесена забо
ром. не были оборудованы площадки для 
ипр. В актах приема были отражены все 
незаконченные работы и намечены сроки 
их пспо.тнения. Однако недодел1Ш оста
лись и по сей день.

В чем причина?
Pi'кoвoдитeли завода «Томкабель» ссы

лаются на неразворотяивость руководите
лей УНР-290, а  те, в свою очередь, свали
вают вигу на дирекдгию завода, которая не 
отпускает денег на благоустройство. Пока 
эти две организации ведут свою тяжбу, на 
территории яслей все остается попрежне- 
му. На месте площадок для игр лежат 
груды мусора, кампи. Территория пред
ставляет собой ПРОХОДНОЙ двор, через ко
торый ходят пешеходы, ездят на лошадях 
и даже автомашинах. В 3 метрах от 
здания яслей расположен жилой дом. Не
которые жильцы этого дома часто прихо
дят домой в нетрезвом виде и под окнами 
яслей слышится брань и пьяные песни.

На территории яслей нет помойки я 
мусорного ящика, все нечистоты свали
ваются тут же во дворе. В яслях нет во
допровода. и сотрудники вынуждены во
зить воду на большое расстояние, что 
также противоречит всем гигиеническим 
требованиям.

«Мы неоднократно обращались за по
мощью на завод «Т ом ка^ь» , в УНР-290, 
в райз.травотдел. в горисполком, в райком 
партии и в горком КПСС, —  пишут в 
редакцию родители тт. Кузьмина, Пушки
на. Сычева. Ростовцева. Васильева. Пахо
мова и другие (всего 29 человек), —  но 
все наши хождения не принесли ощути
мых результатов. Кто же все-таки должен 
заниматься благоустройством усадьбы яс
лей 9, кто конкретно виноват во всех 
творящихся там безобразиях?».

Равнодушие к нуждам детей нетерпимо. 
С НИИ нужно немедленно покончить.

Свое слово сдержу
Пятый ГОД доставляю я лес из тайги 

на нижпий склад по автолежневой дороге. 
Почти три года работаю на одной маши
не. За это время она только один раз бы
ла в ремонте.

Тот, кто бывал на нашей автолеж
невой дороге, знает, что нелегко возить 
лес по ней. Дорога проходит узким «зе
леным коридором». По обе стороны сплош
ной стеной стоят деревья, свернуть неку
да. Дорога часто делает крутые повороты, 
и надо все время быть начеку. Для то
го, чтобы успешно доставить лес на ме
сто, нужно отлично знать и машину и

дорогу. Такие знания и обеспечивают 
безаварийную работу.

Сбой опыт я передаю молодежи. Мой 
ученик Порфирий Якимов хорошо овладел 
машиной и умело водит ее.

Со мной работает сменщиком Гусман 
Уразов. Он также мой ученик и трудит
ся не хуже меня.

Включившись в соревнование в честь 
XX съезда партии, я принял обязатель
ство —  вывозить за месяц четыреста ку
бометров древесины при плане 310 кубо
метров. Свое слово сдержу.

И. МОЖИН, 
шофер Красноярского леспромхоза.

Забытый сплавучасток
На причале «Нарга» Усть-Чулымекого 

рейда работают более ста человек. После 
трудового дня рабочим хочется культур
но отдохнуть. Однако на рейде культур
но-массовая работа совсем не ведется. 
Красного уголка нет, радио не проведено, 
газеты и журналы сюда не доставляются.

В производственных бригадах много имо- 
лодежи. Однако с ними не ведет’ся ника

кой работы. За всю навигацию этого года 
на причале «Нарга» не побывал ни один 
работник Молчановского райкома ВЛКС;М. 
Директору сплавконторы тов. Иванову а 
начальнику рейда тов. Романову следует 
серьезно за1Н.ягься вопросами культурного 
обслуживания рабочих.

П. ОСТРОГОВ, 
рабочий-грузчик причала «Нарга».

П рекращ ение гонки  
вооруж ений  —  важ ное  

условие
ослабления м еж дународной  

напряж енност и
Внимание мировой общественности прч. 

в^чеяо к 1>аботе подкомитета комиссия 
ОСШ по разоружению, возобновившейся 29 
августа r Нью-Йорке. Народы мира отдают 
себе отчет в том. что успех работы подко
митета, достижение соглашения между дер. 
жавами в области (разоружения явилось бы 
важным вкладом в дело ослабления между- 
нагродной напряженности и укрепления 
мира.

Достижение соглатешия по вопросу о 
разоружении имеет огромное значение еще 
и потому, что ГОНКА вооружений наклады, 
вает тяжелое налоговое бремя на трудя
щихся п обостряет финансово-экономиче
ские трудности многих стран. Например, 
английская газета «Дейли мейл» на днях 
писала: «В связи с тем. что Англии гро
зит финансовый кризис, (расходы на обо
рону внезапно сделались жгучей ш'чбленой 
для правительства». Между тем, некоторые 
органы печати на Западе утверждают, буд
то сохранение мим возможно и бе,з сокра. 

t щенБЯ вооружении. Так, известный амери- 
' канский обозреватель Липпман считает не. 

обходимым бофоться «не за уничтожение 
или даже сокращелие вооружений», а 
л ить  «сделать невозможным их использо
вание для внезапного н<ападення». «То 
чего мы (т. е. США —  С. И .) добиваем
ся, —  пишет Диламан, —  не является

разоружением. Это стабилизация сушест. 
вующего равновесия сил». Совершенно оче
видно, что подобный взгляд на проблему 
разоружения не разделяется рядовыот аме
риканцами, на плечах которых лежит 
главное бремя огромных военных расходов 
CDIA.

(Советский С]оюз придает огромное значе. 
ние ВО.П1РОСУ о разоружении. По мнению 

' советской делегации на нью-йоркских за
седаниях подкомитета, его задача состоит 
в сближенли позиций держав в вопросе о 
разоружении. Для этого необходимо, чтобы 
заинтересованные стороны проявили готов
ность рассмотреть все конструктивные 
предложения.

I Советский Союз неоднократно заявлял,
; что он готов предпринять самые карди

нальные шаги для решения проблемы раз. 
оружения. Советские предложения от 10 
мая являются ярким доказательством :)то- 
го, так как в них  ̂ учтены и нашли отра
жение многие предложения западных дер
жав. Это делает советские предложения от 
10 мая реальной основой для осуществл?. 
ния эффективного сокращения вооружений 
и для запрещения оружия массового унич. 
тоженпя.

Известно также, что Советский Союз, не 
ожидая практичеешх мероггриятий других 
держав в области сокращения вооружений, 
объявил о решении сояратить своз во-зру. 
женные силы к 15 декабря на 640 тысяч 
человек.

Мероприятия Советского Союза, чалрав. 
Л(зяные на ослабление международной на- 

' иряженности. получили всеобщее од»,оре- 
j ние и признание. Они сыграли б‘)дмпуто 
(роль в создании благоприятной атмосфзры

для работы подкомитета комиссии ООН по 
разоружению. Как указывала англий'кая 
газета «Обсервер», сообщение о сочраще. 
НИИ воорулсенных сил ССЮР «служит хо
рошим предзнаменованием для переговоров 
о разоружении».

Мировая печать подчеркивает, что рабо. 
та подкомитета комиссии ООН по разору
жению началась в благоприятной атмос'1>е- 
ре. Английская газета «Став» считает, что 
обстановка, в которой откпылись заседа
ния подкомитета, п взгляды, высказанные 
в ходе его работы, «оправдывают надежду 
на то, что это приведет не только к значи
тельному разоружению, но н к поодолже. 
ПИЮ того, на чем остановилась в
процессе создания мирной междуаарудаой 
обстановки».

Разрешение подкомитетом этой задачи 
будет отвечать самым глубоким чаяниям 
народов мара.

Голос парлам ент ариев
Влияние парламентов на политику пра

вительств, роль парламентов в отеделенпи 
политики стран общепризнаны. Этим и оп
ределяется значение закончившейся в 
Хельсинки 44-й конференции Межпарла
ментского союза, которая приняла ряд 
важных решений, способствующих даль
нейшему ослаблению международной на
пряженности и установлению доверия меж
ду странами.

Как подчеркивала иностранная печать, 
на конференции царил «дух Женечы». 
Это обстоятельство, очевидно. прип1Ло:ь не 
по душе тем западным газетам которые 
стараются замолчать п преумен'шить ре
зультаты конференции. Одначо простое 
знакомство е юеюлюциями конференции 
показывает, что в Хельсинки сделан но
вый важный вклад в дело укрепления ми
ра.

В принятых конференцией документах 
Межпарламентский союз выразил уверен
ность в возможности мирного сосущество
вания стран с различными социальными

системам и подчеркнул принципы, на ко
торых должны строиться отношения меж
ду государствами. Конференция призвала 
(кравительства разрешать спорные вопроол 
мирным путем и придерживаться принци. 
пов взаимного уважения территориальной 
целостности, неналадения. отказа от вме
шательства во внутренние дела, отказа от 
империалистических планов и расовой 
дискриминации. Конференция высказалась 
за создание системы колле.чтивнпй 6*i3orr;<c- 
ности для всех стран, за установление 
контроля над вооружением всех видов, за 
запрещение оружия маэсового уничтоже
ния и сокращение вооруженных сил.

Большое значение имеют рете шя кон
ференции по вопросу укрепления экономн. 
ческого и культ^трного сотрудничества 
между государствами. Межпарламентский 
союз высказался, в частчостл. за созыв 
всемирной конференции с тем, чтобы она 
обеспечила отказ от ограничений в тор
говле.

Успеху кожреренции. по признанию дто. 
гах газет, содействовала д-д.1егадия Совет
ского Союза, принявшая впервые участие 
в конференции Межпарламентского союза. 
Она внесла ряд важных предложений, слу
жащих целям дальнейшего ослабления 
международной напряженностп Так. еди
нодушную поддержку членов Межпарла
ментского союза получило солиржащееся r 
Декларации Верховного Совета (Х)СР пред
ложение об установлении прямы.х связей 
между парламентами.

Финская газета «Мааканса», отмечая, 
что конференцпя Межпарламентского союза 
протекала в духе взаимопонимания создан
ного Женевским совещанием Глав Прави
тельств четырех держав, вместе с тем под
черкивала. г̂го на пути оз^^спэчеипя мир
ного сосуществования имеются еще сер1>ез- 
яые препятствия. Эти препятотвия нашли 
свое отражение и в работе конференция. 
Йесмотря на требования бо-п.шпнства .де
легатов, не был решен вопрос о членстве 
Китайской Народной Респубдяки в Меж

парламентском союзе. На пзнормальность 
положения, когда парламент 600-миллион
ного народа не представлен в Межпарла
ментском союзе, указали многие делегаты, 
в частности руководитель английской де
легации Скотт и руководитель бельгийской 
делегации сенатор Ролен. Последний ука
зал, что устав союза обязывает признать 
уполномоченных парламента Китайской 
Народной Республики. Тот Факт, что не. 
которые страны до сих пор не признали 
правительства КНР, заявил Ролен, не мо
жет более являться препятствием для при
нятия Китая в Межпарламентский союз.

Конференция Межпарламентского союза 
в Хельсинки и ее решения еще раз папом- 
нилп все.му миру о важности мирного со
существования всех стран и взаимного до
верия между ними. Вместе с тем конферен. 
ция показада, что решение этой двуединой 
задачи во многом зависит от парламелтоз, 
несущих большую далю ответственности 
за сохранение и упрочение мира.

С удьба Кипра
Совещание министров иностранных дел 

Англии. Г(реции и Т>трции в Лондоне по 
политическим и военным проблемам во
сточного района Средиземного моря, в ча
стности Кипра, началось 29 августа в об. 
становже. при которой, по мнению турец
кой газеты «Улус», нельзя достигнуть со, 
глашения. «Редко международные совета! 
ния представляют так ыа.ло возможности 
для^ маневра, как это». —  замечает ан. 
глпйская газета «Дойли телеграф энд мор_ 
нинг пост».

Подобные пессиий(УГйЧбские прогнозы 
объясняются глубокими противенречиями 
между тремя егканами по вопросу о Кип
ре. На этот остров, ставший после первой 
мировой войны колонией Анг.тии, пре
тендуют как Греция, так и Турция, причем 
накануне переговоров взаимные нападки 
греческой и турецкой печати приняли осо
бенно резкий характер. Со своей стороны,

Англия пытается использовать гоеко-ту- 
рецкие (разногласия для того, чтобы со. 
хранить свое господство нал Кипво-м. кото, 
рый она после вывода английских s ĵucr 
из зоны Суэцкого канала превращает в 
свою главную военную базу в восточной 
части Средиземного моря.

Отличительной чертой оовещалпя в Лон. 
доне является то. что на нем не представ
лен полумиллионный народ Кипоз, реши
тельно требующий права на сам''оаределе- 
ние, «Население Кипра.— заявили деле
гаты оспрова. прибывшие ь Дочдон, —  
единодушно отвергает эти переговоры... 
От имени нашего наро,\а мы хотим за
явить, что никакое соглашенио в ходе 
трехсторонних переговоров, кроме немед
ленного предоставления права на самооп
ределение, не будет приемлемым».

Как видно из сообщений печатп, Аяг_ 
лия и Турция оказывают на Гфчцчю силь
ный нажим с тем. чтобы она отказалась 
от требования са.чоопределения Кипоа и 
(Огласилась с нынешним статусом от,нова. 
Англия и Турция, как отмечала «Дейли 
телепраф энд морнннг пост», рассчиты
вают при этом на то, что «Грецию смуща
ет перспектива ссоры с ее двумя союзни
ками» по Северо-атлантическому блоку 
(НАТО). В английской печати гоявились 
многочисленные сообщения, нап:)авлеяшые 
явно в адрес Преции. в которых подчечжи- 
вается. что предоставление Кипру права 
на самоплрелеление «нанесет yiao» по 
НАТО. Если в политике Греции по кипр
скому вопросу никаких изменений не про
изойдет. —  заявляет з угрожающем тонз 
Турецкое информационное агентство,— то 
на предстоящей сессии совета НАТО «бу
дет рассмотрен вопрос о положении Гре
ции в этой организации».

Совещание в *ГоЕд(шв вновь напоминает 
о бесспорной истине: нельзя решить ро- 
шроса о той или иной стране, не прислу
шавшись к Г0.10СУ ее насе.дения.

С. ИВАНОВ.
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КОНСУЛЬТАЦИЯ

В9НТИЛПЦИЯ В картофелзхраиили'ле
Опыт показывает, что в ycjoBnjn Сиби. 

ри картофель лучше всего сохраняется в 
углублелБЫ! картофелеьрани.тищах. 
снабженных хсврошей вентиляцией. По
этому от создания надежной вснтиляцион- 
вой системы зависит очень многое.

Вытяжные трубы устанавливаются 
так, чтобы нижние ирая их оканчивались 
наравне с потолком, причем каждая тру
ба должка иметь задвижку. Чтобы не бы
ло конденсации влаги на повархчости 
вытяжных труб, их стенки утепляются 
двойной обшивкой с прокладкой какого- 
либо утепляющего материала. Площадь 
вытяжных труб должна составлять не 
менее 0,5 квадратных метра на каждые 
50 тонн емкости аранилища.

Многолетние наблюдения за хранением 
картофеля показа,ти, что оборудование 
хранилищ только вертикальными трубами 
не дает положительных результатов. Кар
тофель в январе— марте начинает согре
ваться. При повышении температуры он 
становится влажным, что способствует бы. 
строй порче, а  также раннему прорастанию 
картофеля.

Это объясняется тем, что при системе 
вертикальных труб холодный воздух про
ходит в ка1ртофсль па глубину не более 
25— 35 сантиметров, следовательно, 70—  
75 процентов ка1ртофеля. хранящегося в 
закромах, остается без воздуха. Совершен, 
но иные результаты получаются, если за
менить вертикальные трубы в закромах 
горизонтальными. Опыт хранения kkiito- 
феля в помещениях, оборудованных гори
зонтальной вентиляцией, показал большое 
преимущество этой системы вентиляции. 
Резко уменьшается количество отходов и 
потерь при хранении, экономится рабочая 
сила и средства на переборку картофеля, 
снижается стоимость оборудования закро
мов. удлиняется срок хранения картофеля, 
сохраняется его качество. Емкость храни
лищ увеличивается на 30— 40 процентов, 
значительно снижается себестоимость хра
нения одной тонны картофеля.

Горизонтальная вентиляция оборудует
ся следующим образом. Пол и стенки 
каждого закрома в картофелехранилищах 
необходимо делать из планок или реек 
толщиной 4— 5 сантиметров и шириной 
3 сантиметра, с прозорами между рейками 
в 3 сантиметра. Передние стенки закро
мов следует делать разборными, а задние 
устраивать на расстоянии 15— 25 С1ялт. 
метров от стон хранилища во избежание 
возможного подмораживания картофеля.

Между отдельными закромами обяза
тельно оставляется пространство в 16 —  
20 сантиметров. Высота закромов д^ч-тя- 
гает двух метров, расстояние между вер. 
хом закрома и потолком должно быть не 
менее 70 сантиметров.

Решетчатый пол (обычно— отдельные 
щиты) укладывают на лагп. Пол в кори
доре делают ниже пола закромов на 
20— 25 сантиметров для того, чтобы в 
закрома мог свободно поступать воздух.

По размеру закрома в длину сооружают 
треугольные решетчатые трубы. Пх из
готовляют из планок или рее® с прозора
ми между ними в 3 сантиметра. Трубы 
можно делать сплошными по длине закро
ма или отдельными звеньями. кот0|рые 
при укладке соединяются. Концы труб 
должны ложиться на переднюю и заднюю 
стенки закромов и своими отверстиями 
выходить в коридор или в пристеночный 
проход.

Установка горизонтальных труб произ
водится в момент закладки картофеля 
следующим образом. В закром насыпается 
картофель слоем 70— 80 сантиметров, 
сверх этого слоя через каждые 70 санти
метров одна от другой размещаются гори
зонтальные трубы. Затем снова насыпает
ся слой картофеля в 70 сантиметров, и 
опять укладываются трубы.

Па каждый закром емкостью в 15— 16 
тонн ПРИ загрузке его высотою до 2 мет
ров требуется 8 горизонтальных труб. 
Семенной картофель хранится только 
высотой не более 1,5 метра. Как 
показывает практика, горизонталь
ные трубы, уложенные в решетчатые за
крома, служат хорошим проводником хо
лодного воздуха во все слои картофеля в 
течение всего периода хранения. При этом 
в массе хранящегося картофеля создается 
равномерная температура, обычно разная 
температуре хранилища, что предотвра. 
щает в верхних слоях картофеля конден
сацию влаги. С наступлением теплого 
времени отверстия труб закрывают.

Само собой разргеется. что перед за
кладкой картофеля хранилище тщательно 
очищается от мусора и от оставшихся 
клубней картофеля. За 15 —  20 дней до 
поступления картофеля хранилище сле
дует побелить раствором свежегашенной 
извести, обильно посыпать земляные по
лы известью-пушонкой или полить рдст- 
BoipOM извести.

П. ГОРЧАКОВ.
Д. Ш АБЛ08.

Празднование в Ханое десятилетия 
Республики Вьетнам

ХАНОЯ, 2 сентября. (ТАСС). Как сооб
щает Вьетнамское информационное агент
ство, сегодня в столице Демократической 
Республики Вьетнам Ханое состоялся воен
ный парад и демонстрация трудящихся, 
посвященные десятилетию республики. 
Рано утром на площади Ха-Дннь, где ров
но 10 лет тому назад президент Хо Ши 
Мин провозгласил независимость Вьетна
ма, собрались представители трудящихся, 
гости, члены дшломатического корлуса.

•В б часов 25 минут утра под громкие 
аплодисменты всех присутствующих на 
трибуну поднимаются президент Хо Шн 
Мин, генеральный секретарь Вьетнамской 
партии трудящихся Труонг Шин. предсе
датель постоянного комитета Националь
ного собрания Б председатель Националь
ного комитета На.ционального объединен
ного фронта Вьетнама Тон Дук Танг, за
меститель премьера и министр иностран-

' ных дел Фам Ван Донг, министр нацио- 
i нальной обороны и главнокомандующий 

Вьетнамской народной армии генерал Во 
Нгуен Знал и другие.

Артиллерийский салют возвещает о на
чале торжества. Президент Хо ЕВи Мин 
подходит к микрофону и приветствует со
бравшихся. Он вкратце напоминает о боль
ших переменах, произошедших за 10 лет 
после основания республики, и излагает 
текущие задачи вьетнамскоро народа н 
правительства.

Гладнокомандующий Вьетнамской народ
ной армии генерал Во Нгуен Зиап делает 
смотр войскам и зачитывает праздничный 
приказ. Начинается парад. Мимо трибун 
проходят колонны пехоты, моторизованной 
пехоты, зенитной артиллерии, танковые 
чарсти.

В состоявшейся после парада демонст
рации участвовало 170 тысяч ч^овев.

Пребывание советской сельскохозяйственной 
делегации в Канаде

ЛОНДОН (провинция Онтарио), 2 сен
тября. (Спец. корр. ТАСС). Советская 
сельскохозяйственная делегация вчера по
сетила в городе Виннипег организацию 
«Бэд оф грейн вомишионерс фор Еанада», 
в лабораториях которой ознакомилась с 
методами определения качества зерна, 
идущего на экспорт. Объяснения давал 
главный инспеккхр Канады по зерну Мак
кензи и глава химического отдела д-р 
Андерсен.

Во второй половине дня делегация вы
летела в город Лондон (провинция Онта
рио). В аэропорту Лондона делегацию 
встретила группа друзей Советского Сою
за, которая преподнесла ей цветы и при
ветственное письмо. В приветственном 
письме от имени федерации русских ка
надцев говорится: «Привет советской
сельскохозяйственной делегации. Же.таем, 
чтобы ваша миссия закончилась наиболь
шим успехом и принесла пользу советско
му народу и всему миру».

Приглашение в СШ А  советской делегации 
работников жилищного строительства

На свшмне; внутреннее оборудование хранилища решетчатыми закромами и 
Торизонталышя труба, положенная в коридоре.

ВАШИНГТОН, 2 сентября. (ТАСС). Не
давно американская национальная ассо
циация строителей жилых домов через 
посольство СССР в Вашингтоне направи
ла (Советскому правительству приглашение 
послать г р д а у  советских работников жи
лищного строительства в Соединенные 
Штаты в октябре этого гола для ознаком
ления с американекюга жилыми домами и 
изучения со>временной строительной тех
ники в Соединенных Штатах. Ассоциация 
пригласила группу в составе шести совет
ских представителей приехать в Соеди
ненные Штаты к моменту официального 
открытия 3 октября нового национально
го жилищного центра в Вашин1тоне, по
строенного этой ассоциацией. Советской 
делегации будет предложено посетить ряд 
городов в Соединенных Штатах.

Ассоциация предложила, чтобы поездка 
продолжалась около четырех недель и что
бы советская делегация, помимо посеще
ния отдельных объектов строительства, 
ознакомилась с «некоторыми предприятия
ми, производящими строительные материа
лы и оборудование».

Это предложение, изложенное в письме 
председателя ассоциации Эрла Смита пос
лу СССР, было отобрено государственным 
департаментом США,

«Представители нашей промышленно
сти, —  говорится в письме, —  уже дав
но считают, что свободный обмен идеями 
и информацией между народами является 
самым верным путем к установлению 
взаимного понимания и дружбы. Придер
живаясь такого д>'ха, мы приветствовали 
бы возможность организовать для группы 
Q составе шести советских работников 
жилищного строительства неофициальную 
поездку по раз.тичным городам Соединен
ных Штатов.

Во время этой поездки мы организуем 
для них посещение и ознакомление с но
выми американекпеги домами всех типов и 
изучение методов проектирования и стро
ительства, применяемых в нашей странэ. 
.Американские строители будут приветство
вать возможность обсудить и разъяснить 
вашго! соотечественникам сво-и методы и 
технику работы. Кроме того, мы рады бы- > 
ли бы показать делегации работу лесной, 
цементной и других отраслей промышлен
ности, которые дают основную массу про
изводственных материалов, используемых 
в американском жилищном строителмтвг, 
а также заводы, производящие сборные 
дома».

Состояние здоровья Антонина Запотоцкого
ПРАГА. 2 сентября. (ТАСС). Чехосло

вацкое телепрафное агентство передает, что 
2 сентября в 9 часов утра по пражскому 
времени было опубликовано следующее со
общение о состоянии здоровья президента 
Чехословацкой Республики Антонина За. 
Потоцкого:

В течение последних 24 часов у прези.

дента республики товаяшща Антонина За. 
ПОТОЦКОГО появились признаки значитель- 
ного улучшения общего состояння здоровья ^  
и сердечной деятельности.

Ввиду наступившего улучшения сообще
ния о состоянии здоровья президента рес- 
пз’блики товарища Антонина Запотоцкого 

' не будут публиковаться ежедневно.

Международная торговая выставка в Загребе
ЗАГРЕБ, 3 сентября. (ТАСС), Вчера в 

Загребе открылась международная торго
вая выставка, в которой принимают уча
стие 22 страны Европы, Азии и Америки.

После Югославии самую большую вы 
ставочную площадь занимает павильон 
Советского Союза, в котором широко пред
ставлены горнорудное и лодъемно-TpaiTc- 
портное оборудование, металлорежущие 
станки, грузовые автомобили, сельскохо
зяйственные машины, оптические и изме
рительные дгриборы, электродвигатели 
и т. Вчера, в дшь открытия выставки, 
советский павильон посетили заместитель 
председателя Союзного исполнительного 
веча Эдвард Еардель и председатель С)- 
бора Хорватии Владимир Бакарич. Посети
тели выставки сделали много теплых за
писей в книге отзывов, в частности: 
«Этот павильон оставляет глубокое впе
чатление и свидетельствует о мощи и си
ле промышленного развития СССР. Он

окажет значительное влияние на сближе
ние между Югославией и Советским Сою
зом. Желаю советскому народу еще боль
ших успехов в дальнейшем развитии его 
страны».

В национальном стиле оформлен па
вильон Югославии. В этом году самое 
большое место в павильоне Югославии за
нимает продукция тяжелой промышленио- 
стя —  металлургии, машиностроительной 
и горно-добывающей промышленности: 
турбины и дизели, станки н оборудова
ние для машиностроительных заводов, 
электроаппараты, радиоприемники, мото
циклы, автомобили и сельскохозяйствея- 
ные машины, выпускаемые отечественны
ми предприятиями. Большой интерес пред
ставляет также легкая промышленность, 
особенно кожевенная н обувная, текстиль
ная и пищевая.

Выставка продлится до 13 сентября.

Американская печать об американо
японских переговорах

Н итогам конференции 
Межпарламентского союза

п о  СЛЕДАМ НАШИХ ВЫСТУПЛЕНИЙ

„Нельзя так безответственно относиться к делу“
Под таким заголовком в 163 нашей'  Как нам сообщил секретарь Кпжевчи- 

гаэеты за 19 августа^ было опубликовано ковского райкома партии по зоне Чптнн- 
открытое письмо комбайнера Чилийской скьй МТС тов. Христенко, факты, указан- 
МТС тов. Сафарова к бригадиру полевод-, ные в письме, подтвердились. Письмо тов. 
ческой бригады т. Васильеву и правле1шю Сафарова было обсуждено на заседании
колхоза имени Сталина, в котором гово 
рилось о неудовлетворительном обслужиг 
вании комбайнового агрегата.

правления колхоза имени Огалина. Недо
статки в обслуживании комбайнового аг
регата тов. Сафарова устранены.

ХЕЯЬСТгаКП, 2 сентября. (ТАСС). Г.азе- 
ты публикуют высказывания руководите
лей некоторых парламентских делегаций, 
npHHUMaBimux участие в работе конферен
ции Межпарламентского союза, а также 
отдельных парламентариев об итогах кон
ференции.

Руководитель английской делегации 
Скотт заявил, что с общей точки зреная 
конференция в Хельсинки ознаменовалась 
значительным успехом. Нации начинают 
сб.тижаться. и большие вопросы, которые 
столь г.тубоко разделяли мир еще некото
рое время тому назад, кажутся легче раэ- 
ретимымп.

Касаясь вопроса о членстве Китайской 
Народной Республики в Межпарламентском 
союзе, Скотт сказал, что нет никакого

сомнения в том. что Китай в скором вре
мени будет приглашен.

Сенатор Ролен, возглавлявший бельгий
скую делегацию, подчеркнул, что на кон
ференции много говорилось о преимущест
вах мирного решения спорных вопросов и 
что конференция в основном сосредоточи
ла свое внимание на проблеме мирного со. 
еуществО'Бания.

По словам Ролена. он разочарован отгао- 
зпцирй определенных кругов в вопросе о 
членстве Китая, хотя устав союза обязы
вает признать уполномоченных парламен
та Китайской Народной Республики.

Член анг.-шйекой делегации Маркуэнд 
1 констатировал, что конференция содейсг- 
' Бовала разряжению напряженности и ро
сту взаимопонимания.

ЕЬЮ-ПОРК, 2 сентября. (ТАСС). Амери
канская печать, комментируя окончание 
американо-японских переговоров, отмечает, 
что Сигемицу не сумел добиться успеха по 
ряду важных пунктов.

Вашингтонский корреспондент агентства 
Ассошиэйгед Пресс Дэвис заявляет, что 
Сигемицу «не добился болыпих успехов» 
в отношении ряда поставленных им це
лей.

Дэвис указывает, что США отказались 
дать какое-либо обязательство возвратить 
Японии осттрова Окинаву и Рюкю. Во-вто. 
рых, (Соединенные Штаты отказались со
гласиться на ослабление олраничечий па 
торговлю с Китаем, хотя «Сигемицу гово- 
рел о том. что Япония нуждается в такой 
торговле».

В большинстве сообщений подчеркивает
ся отказ Соединенных Штатов согласиться 
на отвод американских войск из Японии, 
который 1рззоча1Г»овал Сигемицу. Вап1инг- 
тонский корреспондент газеты «Нью-Йорк 
геральд трибюн» Тейт пишет, что. по 
имеющимся сведениям. Сигемицу призвал 
Соединенные Штаты вывести свои войска 
к  1958 году, но, «повидямому, не нолу- 
чил никаких обязательств по этому пунк
ту».

В сообщении из Вашингтона корреспля. 
дент газеты «Балтимор сан» Поттеф пп.

шет. что ес-тп Сигемицу пщнехал в Соеди
ненные Штаты, желая догово,риться об оп
ределенных сроках отвода американских 
наземных войск, то «он уезжает домой 
разочарованным». Подчеркивая отрица. 
тельную позицию Соединенных Штатов но 
этому вопросу, Поттер указывает, что один 
сотрудник госуда1>ственного департамента 
истолковал опубликованное 31 августа 
совместное коммюнике как означающее, 
что США «не собираются поспешно ухо
дить из Японии».

Газета «Вашингтон пост энд тайме ге
ральд» отмечает, что (Уединенные Штаты 
«не пожелали оправдать надежды Япония 
на возвращение ее довоенных тг|р1ригорий 
или на эвакуацию войск с территории 
Японии».

Касаясь вопроса о японской торговле с 
Китаем, Поттер пишет, что, «хотя в ком
мюнике об этом че упоминалось, Сигеми
цу обсуждал с Даллесом японское мнение 
о том, что свободный мир должен разре
шить торговлю с Китаем на такой же ос
нове. как и торговлю с Россией... Это по
требовало бы снятия запрещения на неко. 
торые товары, которые r настоящее время 
не разрешено посылать к1>асноиу Китаю. 
Cигe^шцy было заявлено, что сейчас не 
время для этого».

Забастовка в автомобильной промышленности США
НЬЮ-ЙОРК. 2 сентября. (ТАСС). По со

общению агентства ЮнаЛтед Пресс, в свя
зи с тем. что между представителями ком. 
пании «Крайслер» и объединенного проф
союза рабочих автомобильной промышлен
ности было достигнуто соглашение, пре
кратилась забастовка 139 тысяч рабочих 
на 61 заводе этой компании.

НЬЮ-ЙОРК, 2 сентября. (ТА(Х0. Как 
сообщает агентство Юнайтед Пресс, в 
ночь на 2 сентября начали забастовку 24 
тысячи рабочих автомобильных заводов

компании «Америкэн моторе» в .ьтатах 
Мичиган и Висконсин. Забастовка нача
лась после того, как переговоры между 
представителями компании и объединен
ного профсоюза рабочих автомобильной 
промышленности закончились неудачей.

Начали забастовку 9 тысяч рабочих на 
заводах компании «Студебеккер» в Саут- 
Бенде (штат Индиана). Забастовка вызва
на отказом рабочих согласиться на про
дление нынешнего коллективного догово
ра.

По данным Томского гиярометбюро, 
по области 4 сентября ожидается облач
ная с прояснениями погода, дождь, ве
тер северо-западный, 5 — 10 метров в 
секунду. Температура воздуха — 
11 — 16° тепла.

-D  D С —  

ПОГОДА

В послелзпощие два дня облачно с 
прояснениями, временами дождь, ветер 
слабый, температура воздуха ночью 4 — 
9°, при прояснениях — 0 —5° тепла, 
на почве заморозки, днем — 11 — 16° 
тепла.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

К И Н О
Кинотеатр имени М. Горького. 4 сен

тября — «Женщина без прошлого'». 
Сеансы: 10-10, 11-55. 1-40, 3.-25, 5-10,
6- 55, 8-40, 10-25. Для детей демонстри. 
руется фильм «Опасные тропы». (Уанс 
в 9 часов утра.

С 5 сентября — «Дон Жуан». Сеан
сы: 10-25, 12-00. 1-35, 3-10, 4-45. 6-20.
7- 55, 9-30, 11-00, Для детей демонстри
руется художественный фильм — «Я и 
мой дедушка». Сеанс в 9 часов утра.

Клуб имени Сталина. 4 сентября — 
«Женщина без прошлого». Сеансы: 4. 
6, 8, 10. Д ля детей — «Ш кола мужест
ва». Сеанс в 2 часа дня.

5 сентября — «Я в мой дедушка». 
Сеансы: 4. 6. 8. 10.

Кинотеатр имени И. Черных. Боль, 
шой зал. 4 сентября — «Княжна Мери». 
Сеансы: 11. 1, 3, 5. 7, 9. 11. Малый
зал — художественный фильм «Я и мой 
дедушка». Сеансы: 10-30, 12-30, 2-30, 
4-30, 6-30, 8-30, 10-30.

5 —б сентября. Большой зал — 
художественный фильм «Женщина без 
прошлого». Сеансы: 11. 1, 3, 5. 7, 9, 
11. Малый зал — «Аюриса». Сеансы: 
2-30. 4-30, 6-30, 8-30. 10-30. В 10-30 и 
12-30 — «Таинственная находка».

Кинотеатр в городском саду.
5 сентября — новый художественный 

фильм «Женщина без прошлого». Сеан. 
сы: 2. 4. 6. 8, 10. Для детей — худо
жественный фильм «Как закалялась 
сталь». Сеанс в 12 часов дня.

Т Е А Т Р
Летний театр городского сада 

Гастроли Кемеровского театра 
музыкальной комедии

4 оеитября утром — «Мадемуазель 
Нитуш», вечером — «Холопка».

5 сентября — «Фиалка Монмартра». 
Начало дневных спектаклей в 12 ча

сов дня, вечерних — в 8 часов вечера.

; Т О М С К А О  С Т У Д И Й

4 сентября. 19.00. Передача для де
тей. Художественный фильм «Два дру
га».

20.15. Новый художественный фильм.

КОНЦЕРТНЫ Й ЗАЛ ГОРОДСКОГО 
САДА

4 сентября. В 7 часов вечера—худо
жественная кинокомедия «Волга-Волга».

В 9 часов вечера — концерт Рижско
го ансамбля эстрады.

В 11 часов 15 минут вечера — худо
жественная кинокомедия «Мы с вами 
где-то встречались».

Вход в концертный зал по специаль
ным билетам, выдаваемым бесплатно 
при приобретении входного билета.

Доводится до сведения организаций и 
частных лиц г. Томска, что завод «Том. 
кабель» имеет в продаже в неограничен, 
ком кoл^^чecтвe мешкотару по цене 
4 рубля 50 копеек и 7 рублей 50 копе
ек за штуку.

Обращаться: г. Томск, Соляная пло. 
щадь, 4. телефон 23-28. 3 — 1

Конструкторско-технологическому бю. 
ро требуются: чертежники-конструкторы, 
ква.чифицированяая машинистка на 
сдельную работу.

Обращаться: г. Томск, переулок Ба. 
тенькова. 3, комната 30. 2 — 1

СМОТРИТЕ НА ЗКРАНАХ КИНОТЕАТРОВ И КЛУБОВ
с 5 сентября 1955 года 

новый австрийский художественный фильм

Л О Н  Ж У А Н

(по мотивам одноименной оперы Моцарта).

Производство .Аккорд-фильм'. Австрия. 
Выпуск томской областной конторы .Кинопроката*.

6 СЕНТЯБРЯ-ОТКРЫТИЕ ЦИРКА
Разнообразная программа в 3-х боль

ших отделениях.
Начало ежедневно в 8 часов вечера. 

Касса открыта с 10 часов утра.

в. в. Куйбышева объяв- 
ляет, что в четверг, 15 с е я т я ^ я , в И  часов, в 1-й аудитории Сибирского 
физи 1ю-технического института, на объединенном ученом совете физических факультеао© состоится woe* с

ЗА Щ И ТА  ДИССЕРТАЦИИ
1. Аспирантом Б. И. Ворожцовым на тему: «Электрпческне свойства 

плаченого кварца при высоких частотах и высоких температурах».
С  оппоненты: профессор доктор А. А. Воробьев и доцент

2. Аспирантом М. П. Якубеня на тему: «Некоторые физические свой
ства спая металла с вакуумно-плотной керамикой».

Официальные оппоненты: члея-корреспондент АН СССР В. Д. Кузнецов 
и доцент С. С. Гутнн. гл  j

Томский ликеро-водочный завод про
дает сухие дрова (япщки) по цене 30 
рублей кубометр.

Обращаться: г. Томск, Татарский пе. 
реулок, 16

2 —1

Томской лесоустроительной экспеди. 
ции требуются комнаты для шшеенерно- 
техническнх работников.

Обращаться: г. Томск, улица Белин, 
ского, 14, телефон 32-67.

Строительному управлению треста 
«Обьлесосплав» для работы в гг. Асняо 
и Томске требуются: инженеры и технн- 
ки-стгонтели, прорабы, мастера, стар, 
шин бухгалтер, рабочие-строители всех 
специальностей и грузчики на автома
шины.

Обращаться: г, Томск, улица Розы
Люксембург. 20.

2 — 1

Коллектив отдела землеустрой
ства облсельхозуправления изве
щает о смерти старейшего работ
ника — землеустроителя Колла- 
UKiBc«oro горисполколи

ЧЕРНОВА
Михаила 1ихоновнча, 

последовавшей 3 сентября, и вы
ражает соболевнование семье по
койного.

Томской грузовой автотранспортной 
конторе требуются: начальник снабже
ния, токари, автослесари, мотористы, 
вулканизаторщик, жестянщик, заправ 
щики, медник, уборщицы, карбюратор 
щик, инструментальщик, автомехеники 
ученики автослесарей и вулканизатор 
щика.

Обращаться: г. Томск, улица Герце
на. 68. отдел кадров.

2 - 1
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